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Candidatos e partidos precisam 
prestar contas parciais até dia 13

GASTOS DE CAMPANHA

Os candidatos a prefeito, vice-prefeito e vereadores, nas 
eleições de 2024, devem prestar contas particiais, até sexta-feira, 
13, de todas as movimentações de dinheiro realizadas desde o 
começo da campanha até o dia 8 de setembro. Segundo a Justiça 
Eleitoral, a documentação deve ser registrada no Sistema de 

Prestação de Contas Eleitorais (SPCE). A Justiça Eleitoral frisa 
que a não apresentação das contas na data determinada, ou sua 
entrega de forma que não corresponda à efetiva movimentação 
de recursos, caracteriza infração grave que será apurada no 
julgamento da prestação de contas final. 
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l Alego aprova 
lei de combate 
aos incêndios 

criminosos 
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l ‘Bocas de fumo’: 
PC incentiva 
as denúncias 

anônimas
Pg. 4

Em operação,
DICT flagra 
31 dirigindo 
bêbados 

A operação Direção Cons-
ciente foi realizada no sábado, 7, 
e domingo, 8. A Polícia Civil (PC), 
por meio da Delegacia Especia-
lizada Em Investigação De Cri-
me De Trânsito (DICT), flagrou 
31 motoristas que dirigiam sob 
efeito de bebida alcoólica e ou-
tras drogas neste fim de semana, 
em Anápolis. Entre os abordados, 
oito foram presos em flagrante. 
Um deles colidiu contra a estru-
tura de um viaduto. Página 15
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l Detran avisa: 
IPVA 2024 placa 

final 2 vence nesta 
terça-feira, 10

Pg. 15

Em Goiás não chove há 
133 dias. A vazão dos rios 
diminuiu muito. As altas 
temperaturas e os recordes 
de baixa umidade elevaram 
consideravelmente o consu-
mo de água. A Saneamen-

to de Goiás S.A. (Saneago) 
informa que seus sistemas 
de abastecimento operam 
dentro da normalidade. No 
entanto, recomenda à po-
pulação que faça o uso cons-
ciente de água. 

Saneago alerta para 
consumo consciente
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Até a primeira semana 
de setembro, o estado de 
Goiás já contabiliza um to-
tal de 2.174 incêndios em 
vegetação, superando os 
2.029 casos registrados ao 
longo de todo o ano ante-
rior. Os dados são do Cor-

po de Bombeiros Militar. 
Segundo a corporação, o 
aumento reflete uma com-
binação perigosa de fato-
res naturais e humanos, in-
cluindo a seca prolongada, 
o calor extremo e as quei-
madas ilegais. 

Nesta segunda-feira, 
9, Anápolis teve registrou 
umidade relativa do ar na 
casa dos 10%, situação de 
emergência. O Centro de 
Informações Meteorológi-
cas e Hidrológicas de Goiás 
(Cimehgo) alerta para mais 
uma semana de altas tempe-

raturas e baixa umidade re-
lativa do ar em todo o estado 
de Goiás, incluindo Anápo-
lis. Sem previsão de chuvas, 
o tempo será seco e ensola-
rado, com umidade poden-
do atingir níveis críticos de 
até 10%, especialmente du-
rante as tardes.

Incêndios em vegetação 
superam o total de 2023

Semana de calor intenso e de 
baixa umidade em Anápolis
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Conselho Municipal de Cultura faz debate com candidatos a prefeito Pg. 3

HOMENS JÁ SÃO MAIS DE 96% 
DOS ENCARCERADOS EM GOIÁS

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) revelou dados, do 
Censo Demográfico de 
2022, que apontam que 
96,2% das pessoas que 
ocupam presídios e cen-

tros de detenção em Goi-
ás são do sexo masculino. 
No período avaliado, havia 
11.468 pessoas em uni-
dades prisionais goianas, 
sendo 11.036 homens e 
432 mulheres.
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Em julgamento concluído na última se-
mana na sua Corte Especial, o Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ) reconheceu o direito 
do Ministério Público de ter acesso a dados 
cadastrais de clientes de bancos sem a ne-
cessidade de autorização judicial, desde 
que com o objetivo de promover investiga-
ções. O entendimento que prevaleceu foi de 
que esse tipo de dado não é sigiloso, sensí-
vel ou sujeito ao controle jurisdicional. No 

julgamento, a Corte Especial do STJ rejei-
tou, por 6 votos a 5, recurso interposto pelo 
Banco Itaú contra decisão favorável à pre-
tensão do MP de Goiás (MPGO), que con-
seguiu garantir o direito de acesso a dados 
cadastrais de clientes de banco por meio de 
uma ação civil pública. Entre as informa-
ções cadastrais buscadas estão dados como 
número de conta corrente, nome completo, 
CPF, RG, telefone e endereço.

DA REDAÇÃO

O Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE) 
divulgou, na última quinta-fei-
ra, 5, os resultados completos 
das Estatísticas da Produção 
Pecuária para o 2° trimestre 
de 2024. A pesquisa registrou 
crescimento da produção de 
bovinos, suínos, frangos e ovos 
em Goiás, com diminuição no 
quantitativo apenas do leite.

No abate de bovinos no es-
tado, os dados apontam um 
aumento de 14,4%, ou 131,75 
mil cabeças, em relação ao 
mesmo período do ano an-
terior. Os números colocam 
Goiás no 2º lugar do ranking 
nacional, com 10,5% da pro-
dução, atrás apenas do Mato 
Grosso (18,4%).

A pecuária goiana também 
apresentou aumento no abate 
de suínos de mais 20,38 mil 
cabeças, o equivalente a 4,3%; 
e de frangos de mais 1,98 mi-
lhões de cabeças, correspon-
dendo 1,6%, com relação ao 2º 
trimestre de 2023. Já a produ-
ção de ovos de galinha teve um 
aumento de 12,8%, atingindo 
patamar recorde em Goiás, 
com 62,9 mil dúzias de ovos 
produzidos no 2º trimestre de 
2024. 

O secretário de Estado de 
Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, Pedro Leonardo 
Rezende, ressalta que as po-
líticas públicas de incentivo à 

pecuária, como investimentos 
em infraestrutura, sanidade 
animal e assistência técnica, 
exercem um papel fundamen-
tal no crescimento do setor no 
estado.

“Esses resultados demons-
tram o sucesso da parceria 
entre o Governo de Goiás e 
os produtores rurais, além 
de refletirem diretamente no 
desenvolvimento do estado 
como um todo, uma vez que 
a pecuária goiana gera em-
pregos, renda, e impulsiona 
diversos setores da nossa eco-
nomia”, explica.

Embora o estado tenha 
apresentado queda na aqui-
sição e industrialização de 
leite cru, 1,8% em relação ao 
mesmo período do ano pas-
sado, e 8,5% na comparação 
com o 1º trimestre desse ano, 
o setor lácteo goiano mantém 
sua relevância. No período de 
referência, foram produzidos 
510,4 milhões de litros de leite 
em Goiás, de forma que o es-
tado ocupa a sexta posição no 
ranking nacional. 

Nesse sentido, o secretário 
destaca a importância das me-
didas de apoio aos produtores, 
em especial os de pequeno 
porte, a exemplo do PAA Leite 
e da doação de milho, iniciati-
vas do Goiás Social, bem como 
o FCO Leite, linha de crédito 
específica para a bovinocultu-
ra leiteira. (Com informações 
SEAPA)
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painelpainelDMDM
STJ reconhece que MPGO pode 

acessar cadastros de bancos 
sem licença prévia

NA INVESTIGAÇÃO

Clima tenso

Mentira Carniceiros

Carroças
O vereador Delcimar Fortunato (PSDB) 

usou a tribuna nesta segunda, 9, para recla-
mar de um candidato a vereador – a quem 

não quis nominar – que estaria usando 
obras realizadas em bairros da cidade em 
benefício próprio, sem que tenha sido o 

autor intelectual das mesmas. O vereador 
Hélio Araújo (PL) entendeu que a coisa era 

com ele e usou a tribuna para rebater as 
críticas. Ao final de sua fala, foi à cadeira de 

Delcimar e fez algumas observações. 

A divulgação nas redes sociais de que ve-
readores teriam aumentado o valor do IPTU 
foi classificada como “mentira” pelo verea-
dor João da Luz (Cidadania), na tribuna da 
Câmara, na sessão desta segunda-feira, 9. 
Segundo ele isso é “fake News” e conside-

rou a divulgação como “mentira escabrosa”. 
João da Luz informou que a última vez que 
o IPTU teve aumento foi em 2021. “Até al-

guns vereadores repercutem essa fake news. 
Os candidatos, que mentem agora, imagina 
quando tiver com o poder nas mãos. Poder 

não é para qualquer um”, disse. 

O termo “carniceiros da política” foi 
usado pelo vereador Reamilton Espíndola 
(Podemos), em seu discurso na tribuna da 
Câmara, durante a sessão ordinária desta 

segunda-feira, 9. Reamilton criticou a pos-
tura de candidatos que se utilizam do ‘toma 
lá dá cá’ e que lançam mão da politicagem 

para tirar vantagem na acirrada disputa 
eleitoral de vereador. Ele também falou so-
bre o que considera ‘troca-troca’ na relação 

entre candidatos na campanha. 

A vereadora Thaís Souza (Republicanos) 
questionou a postura do vereador Delcimar 
Fortunato (PSDB) que, segundo ela, postou 
imagens nas redes sociais ao participar de 

manifestação de carroceiros que se colocam 
contra lei de iniciativa e Thaís, que prevê o fim 

de atividades das carroças na região urbana 
da cidade. Segundo ela, Delcimar quer “lacrar 
em cima dessa questão”. E concluiu: “será que 

ele não leu o projeto no qual votou? Ele foi 
favorável ao projeto nas duas votações”.

A eleição para vereador em Duque de Caixas (RJ) 
tem, entre os concorrentes, uma personalidade mui-
to conhecida dos torcedores de futebol anapolinos. 
Ninguém menos que o ex-treinador Nilvaldo Lan-
cuna. Ele é natural do Rio de Janeiro e tem 69 anos. 
Começou a carreira em 1984, como técnico da Ana-
polina. Em Goiás também treinou o Anápolis, Novo 
Horizonte, Rioverdense, Aparecidense, Rio Verde, 
Itauçu, Goianésia, Goiânia, Crac e América. O nome 
de candidato que usa é Nivaldo Petenga. 

AGROPECUÁRIA
Goiás tem aumento 

no abate de bovinos, 
suínos e de frangos

Resultado foi alcançado no segundo trimestre de 2024 e 
divulgado pelo IBGE na última quinta-feira, 5

Nivaldo Lancuna disputa eleição de 
vereador em Duque de Caxias (RJ)

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa AVENI-
DA PARQUE EMPREENDIMENTOS IMOBILIARIOS SPE LTDA, 
CNPJ: 17.143.940/0001-32, RECEBEU da Secretaria de Obras, Meio 
Ambiente e Serviços Urbanos de Anápolis, a Licença Ambiental de 
Instalação N.º 418/2024, com validade até 25/07/2026 p/ Instalação 
de Múltiplos pavimentos (Apartamentos), na Av. Universitária, N.º 
1.257, Santa Isabel, Anápolis – GO.

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa EX-
CEL CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA, CNPJ: 
03.030.662/0001-00, Requereu a Secretaria de Meio Ambiente, In-
dustria, Comercio e Turismo de Goianápolis, a Licença Ambiental de 
Instalação para a atividade de Parcelamento de solo na modalida-
de de Loteamento Urbano, localizado na Gleba A, Fazenda Sozinha, 
Zona Urbana, Goianápolis – GO.

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa EX-
CEL CONSTRUTORA E INCORPORADORA LTDA, CNPJ: 
03.030.662/0001-00, RECEBEU da Secretaria de Meio Ambiente, 
Industria, Comercio e Turismo de Goianápolis, a Licença Ambiental 
Previa N.º 01/2024, com validade até 09/09/2026 p/ Parcelamento 
de solo na modalidade de Loteamento Urbano, localizado na Gleba 
A, Fazenda Sozinha, Zona Urbana, Goianápolis – GO
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MARCOS VIEIRA 

Teve início na segunda-feira, 
9, e prossegue até sexta-feira, 13, 
o prazo para que os candidatos 
e partidos enviem prestações de 
contas parciais de campanha. 
Segundo a Justiça Eleitoral, a 
documentação deve ser regis-
trada no Sistema de Prestação 
de Contas Eleitorais (SPCE) e 
deve incluir todas as movimen-
tações de dinheiro realizadas 
desde o começo da campanha 
até o dia 8 de setembro.

A Justiça Eleitoral frisa que 
é importante que os partidos e 
candidatos cumpram a obriga-
ção no prazo estabelecido, pois 
a não apresentação das contas 
na data determinada, ou sua 
entrega de forma que não cor-
responda à efetiva movimen-
tação de recursos, caracteriza 
infração grave que será apurada 
no julgamento da prestação de 
contas final. 

“A prestação de contas, 
além de ser uma exigência le-
gal, é uma prática que reforça 

o compromisso de partidos, 
candidatas e candidatos com a 
transparência e com o respeito 
às normas eleitorais. Ao prestar 
contas de forma clara e precisa, 
contribui-se para a celeridade e 
a lisura do processo eleitoral e 
para a confiança da população 
nas instituições democráticas”, 
afirma a Justiça Eleitoral. 

Os dados do candidato An-
tônio Gomide (PT) até o dia 7 
de setembro mostram que ele 
recebeu R$ 787.035,86 de re-
ceita para a campanha. A maior 
parte desse dinheiro, R$ 400 mil 
(50,82% do total), veio do Dire-
tório Estadual do PT. Já o Dire-
tório Nacional petista enviou R$ 
372.535,86 para a campanha de 
Gomide. O próprio candidato 
colocou R$ 10 mil na sua cam-
panha. Há ainda R$ 4,5 mil de 
pessoas físicas.

Gomide já contratou despe-
sas que somam R$ 557.746,70, 
sendo que R$ 475.023,70 foram 
pagas. O maior gasto da campa-
nha do petista é com produção 
de programas de rádio, televisão 

ou vídeo: R$ 358 mil. As ativida-
des de militância consumiram 
R$ 71.489,00.

Na página da candidata Ee-
rizania Freitas (União Brasil), 
atualizada em 6 de setembro, é 
informado que a Direção Nacio-
nal do partido enviou à campa-
nha em Anápolis um total de R$ 
831.300,00. Ela recebeu ainda 
R$ 5 mil em doações de pessoas 
físicas, o que soma receita de R$ 
836.300,00. Eerizania contratou 
despesas de R$ 289.750,00, com 
pagamento de R$ 5 mil.

Por enquanto o maior gasto 
da candidata do União Brasil é 
com atividades de militância e 
mobilização de rua, em um total 
de R$ 264.375,00. Outra despe-
sa é com a locação e cessão de 
bens imóveis, que representa R$ 
14 mil em despesas. 

O candidato Hélio Lopes 
(PSDB) teve apenas uma fonte 
de receita, a Direção Nacional 
do seu partido, em um total de 
R$ 375 mil. Os dados do tucano, 
atualizados pela última vez em 
30 de agosto, mostram despesa 

de R$ 164.277,20. 
A maior fatia dos recursos 

da campanha de Hélio foi para 
despesas com pessoal: R$ 71,6 
mil. A publicidade por materiais 
impressos soma R$ 59.950,00 
de despesa. Já a publicidade 
por adesivos representa R$ 
15.727,20 dos recursos utiliza-
dos pelo candidato. 

O candidato José de Lima 
(PMB) tem um único lançamen-
to em sua página, atualizada em 
4 de setembro: uma doação dele 
para a própria campanha que 
soma R$ 6,5 mil. Não há nenhu-
ma despesa lançada.

Já o candidato Márcio Cor-
rêa (PL), cuja última atualização 
dos dados é 26 de agosto, teve o 
envio de R$ 700 mil da Direção 
Nacional do seu partido para a 
campanha. Além disso, ele co-
locou R$ 5 mil do próprio bolso, 
o que totaliza receita de R$ 705 
mil. Márcio tem um único lan-
çamento de despesa, no valor 
de R$ 17 mil, que aparece no 
item Locação/Cessão de bens 
imóveis. 

O limite de gastos de uma 
campanha para prefeito em 
Anápolis no primeiro turno é 
de R$ 859.449,32. Já no segun-
do turno o candidato poderá 
gastar até R$ 343.779,73.

DIVULGAÇÃO
As informações prestadas 

pelos candidatos ficam dispo-
níveis no DivulgaCandContas 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), que é acessível ao pú-
blico. Esse sistema permite que 
qualquer cidadão consulte as 
contas de campanha de todas 
as candidaturas e de todos os 
partidos, promovendo, segun-
do a Justiça Eleitoral, a transpa-
rência e permitindo o controle 
social sobre as finanças eleito-
rais.  

No DivulgaCandContas, 
é possível verificar detalhes 
como doações recebidas, des-
pesas realizadas e origem dos 
recursos utilizados na campa-
nha. Os dados dessa reporta-
gem foram consultados nesse 
sistema.

MARCOS VIEIRA 

O Conselho Municipal de 
Cultura (CMC) de Anápolis reali-
za na próxima quinta-feira, 12, a 
partir das 19h30, um debate com 
os candidatos a prefeito de Aná-
polis. O evento será realizado na 
UEG Unidade Nelson de Abreu, 
na Avenida JK, nº 146, no Bairro 
Jundiaí.

O objetivo do CMC é dar 
oportunidade para que aque-
les que pretendem administrar 
a cidade pelos próximos qua-
tro anos fale diretamente com 

o setor. “Produtores culturais e 
artistas estarão presentes no de-
bate, questionando e ouvindo os 
candidatos sobre temas de inte-
resse de toda Anápolis, afinal de 
contas, a Cultura expressa o sen-
timento popular, mas também 
significa uma importante mola 
propulsora da economia”, afirma 
o presidente do CMC, Luiz Sérgio 
Fragelli. 

Dados divulgados pelo Itaú 
Cultural em 2023 mostram que 
a Economia da Cultura e das In-
dústrias Criativas é responsável 
por 3,11% do Produto Interno 

Bruto (PIB) nacional, e emprega 
cerca de 7,5 milhões de pessoas 
nas mais de 130 mil empresas 
formalizadas no país. “Garantir 
o fomento à Cultura, aparelhos 
públicos funcionando, escolas de 
formação e um calendário ativo 
são fundamentais para Anápolis 
se manter dentro desses núme-
ros positivos”, explica Fragelli. 

O debate terá três blocos. O 
primeiro bloco será dividido em 
duas partes. Na primeira, cada 
candidato terá 1min30s para se 
apresentar. A ordem de fala de 
cada um será definida por sor-

teio feito na hora pelo mediador 
do debate. 

Na segunda parte, cada can-
didato responderá uma per-
gunta elaborada por membros 
do CMC. A ordem de fala de 
cada um será definida por sor-
teio feito na hora pelo media-
dor do debate. Cada candidato 
terá o tempo de 3min para res-
ponder a pergunta.

No segundo bloco, cada 
candidato responde a duas 
perguntas elaboradas pelo pú-
blico presente no debate. Se-
rão duas rodadas de perguntas 

e cada candidato terá o tempo 
de 2min para cada resposta. O 
candidato será sorteado pelo 
mediador, que em seguida sor-
teará a pergunta a ser feita. 

As perguntas escritas pelo 
público serão checadas pela 
coordenação do debate antes 
de entrarem na urna para o sor-
teio. Só serão aprovadas per-
guntas cujo tema seja Cultura. 

No terceiro e último bloco, 
cada candidato terá 3min para 
as considerações finais. A or-
dem de fala será inversa ao sor-
teio do primeiro bloco.

www.dmanapolis.com.br

Candidatos Antônio Gomide, Eerizania Freitas, Hélio Lopes, José de Lima e Márcio Corrêa devem registrar documentação no Sistema de Prestação de Contas Eleitorais (SPCE)

FINANÇAS

Candidatos devem prestar contas; 
veja o movimento até o momento

Conselho Municipal de Cultura faz 
debate com os candidatos a prefeito

Primeira parcial de receita e despesas de campanha, segundo a lei, precisa ser enviada até a próxima sexta-feira, 13

Evento está marcado para a próxima quinta-feira, 12, a partir das 19h30, nas instalações da UEG Unidade Nelson de Abreu
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DA REDAÇÃO

O projeto de lei do Governo 
de Goiás que institui a Política 
Estadual de Segurança Públi-
ca de Prevenção e Combate ao 
Incêndio Criminoso no Estado 
foi aprovado pela Assembleia 
Legislativa do Estado de Goiás 
(Alego), na última quinta-feira, 
5. A matéria será imediatamente 
sancionada pelo Executivo esta-
dual. 

Durante análise, na quarta 
sessão deliberativa da semana, 
o projeto recebeu 24 votos fa-
voráveis e apenas um contrário, 
do deputado estadual Delega-
do Eduardo Prado. A iniciativa 
visa coordenar ações entre ór-
gãos estaduais para prevenir e 
reprimir incêndios criminosos, 
especialmente em áreas de ve-
getação.

O projeto é resultado do tra-
balho de articulação liderado 
pelo governador Ronaldo Caiado 
para mitigar danos provocados 
por incêndios ao meio ambien-
te, à população e à economia. O 
projeto prevê a mobilização do 
efetivo das forças de segurança 

pública para autuar, indiciar e 
responsabilizar os infratores. A 
proposta também torna crime o 
ato de queimar florestas, matas e 
ainda pastagens e lavouras du-
rante a vigência de situação de 
emergência ambiental.

A atividade de fiscalização 

também será reforçada em áre-
as atingidas pelas chamas. Neste 
caso, as ações podem ser alvos 
de perícia a fim de identificar a 
origem do fogo. O Estado pre-
tende adotar medidas imediatas 
de conscientização, em caráter 
educativo, por meio de campa-

nhas informativas, e obter cola-
boração da sociedade civil, or-
ganizações não governamentais 
e entidades vinculadas ao setor 
produtivo. 

EMERGÊNCIA
O governador Ronaldo 

Caiado declarou situação de 
emergência em 20 municípios 
goianos afetados por “incên-
dios em áreas não protegidas, 
com reflexos na qualidade do 
ar”. O decreto 10.539 foi publi-
cado no Diário Oficial do Esta-
do (DOE) em 30 de agosto de 
2024.  

Entre outros pontos, a ini-
ciativa autoriza dispensa de 
licitação para aquisição de 
materiais de combate aos in-
cêndios; entrada em casas para 
prestar socorro; e contratação 
de pessoal para minimizar o 
impacto das queimadas.

O ato tem vigência por 180 
dias e abrange as 20 cidades 
mais afetadas pelas consequ-
ências dos incêndios florestais 
e queda na qualidade do ar. 
São elas: Anápolis, Caldas No-
vas, Ceres, Goianésia, Goiânia, 
Inhumas, Iporá, Itaberaí, Itum-
biara, Jaraguá, Luziânia, Morri-
nhos, Palmeiras de Goiás, Pires 
do Rio, Quirinópolis, Rialma, 
Santo Antônio do Descober-
to, Senador Canedo, Silvânia 
e Trindade. (Com informações 
Secom)

EMILLY VIANA

Até a primeira semana de 
setembro, o estado de Goiás já 
contabiliza um total de 2.174 in-
cêndios em vegetação, superan-
do os 2.029 casos registrados ao 
longo de todo o ano anterior. Os 
dados do Corpo de Bombeiros. 

Segundo a corporação, o au-
mento reflete uma combinação 
perigosa de fatores naturais e 
humanos, incluindo a seca pro-
longada, o calor extremo e as 
queimadas ilegais. Além disso, 

a estiagem severa deste ano tem 
sido uma das mais intensas da 
última década, favorecendo a 
propagação rápida de focos de 
incêndio por todo o estado. 

No último sábado, feriado de 
7 de setembro, o dia foi marcado 
por novas ocorrências de incên-
dios no estado. De acordo com 
os bombeiros, 42 focos de quei-
madas foram registrados em 
solo goiano, sendo um dos casos 
mais graves em Portelândia, no 
sudoeste goiano, às margens da 
BR-364. 

As chamas começaram em 
uma área de palhada de milho 
e rapidamente se alastraram, 
levando ao ferimento de três 
pessoas. A fumaça densa inva-
diu a rodovia, dificultando a vi-
sibilidade dos motoristas. Um 
veículo acabou saindo da pista 
e caindo em uma cacimba. En-
tre os ocupantes, dois homens e 
uma mulher sofreram as conse-
quências do acidente.

 A mulher, ao tentar escapar, 
foi atingida pelas chamas, so-
frendo queimaduras graves de 1º, 

2º e 3º grau nos braços, pernas e 
tronco. O incêndio, que poderia 
ter causado uma tragédia ainda 
maior, foi controlado pelos bom-
beiros após intensos esforços.

PRISÃO
Em meio a essa grave situa-

ção, um homem foi preso por in-
cêndio criminoso na mesma lo-
calidade. Ao ser abordado pela 
Polícia Militar, ele justificou sua 
ação alegando que havia "muita 
sacola plástica" no local, o que o 
motivou a provocar as chamas.

O Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais (Inpe) revelou 
que quatro municípios concen-
tram mais de um terço dos fo-
cos de incêndio registrados no 
estado durante o fim de semana 
prolongado. Rio Verde, locali-
zado no sudoeste goiano, lidera 
o ranking com 40 focos, repre-
sentando 13,1% do total. Em 
seguida, Alto Paraíso de Goiás 
aparece com 25 focos (8,2%), 
enquanto Formosa e Mimoso, 
ambos com 22 focos, dividem a 
terceira posição (7,2%).

AGLYS NADIELLE

A Polícia Civil, por meio 
do Grupo Especial de Inves-
tigações Criminais (GEIC) e 
o Grupo Especial de Repres-
são a Narcóticos de Anápolis 
(GENARC), emitiu um pedi-
do à população de Anápolis 
para que os moradores pos-
sam auxiliar no extermínio 
de “bocas de fumo” na cida-
de. O apelo é para que os mo-
radores possam denunciar, 
anonimamente, os pontos de 
drogas.

Para isso, a corporação 
disponibilizou um número 

de WhatsApp exclusivo, onde 
os moradores poderão man-
dar as informações com total 
segurança de sigilo. Os ana-
polinos poderão prestar suas 
queixas diretamente pelo 
contato (62) 9 8407-4033.  

“Então, qual é o meu pe-
dido para o cidadão de bem 
em Anápolis? Você, que tem 
conhecimento de uma boca 
de fumo, aqueles famosos 
pontos de venda de droga 
próximo à sua casa, que traz 
uma sensação de inseguran-
ça, seja um parceiro da Polí-
cia Civil e denuncie”, afirmou 
o delegado Luiz Carlos Cruz 

em entrevista para a rádio 
São Francisco FM.

O delegado ressaltou ain-
da que, além de mensagens, 
também é importante que os 
denunciantes enviem ima-
gens para auxiliar nas inves-
tigações. “Você que denun-
ciar, jamais será descoberto”, 
reforçou.

Por meio de informações 
anônimas, a PC tem desven-
dado diversos crimes em 
Anápolis. Em junho deste 
ano, por exemplo, o Geic, jun-
tamente com o Genarc, apre-
endeu uma traficante de dro-
gas com apoio de denúncias.

www.dmanapolis.com.brwww.dmanapolis.com.br

Combate a incêndios criminosos é
aprovado na Alego e vai à sanção

Incêndios em vegetação superam 2023

‘Bocas de fumo’: PC incentiva denúncias 

Matéria foi apresentada pelo Governo de Goiás e busca reprimir queimadas criminosas, além de indiciar e responsabilizar infratores

Impulsionados pela seca e ações criminosas, focos de queimadas se espalham por todo o estado e desafiam o Corpo de Bombeiros 

Corporação conta com um número de WhatsApp exclusivo para que as pessoas façam denúncias de forma sigilosa em Anápolis

PROVIDÊNCIAS

Governador Ronaldo Caiado declarou, semana passada. situação de emergência em 20 municípios goianos 

Via informações anônimas, PC desvenda diversos crimes em Anápolis 

SEMAD
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Apple lança nova linha de iPhones com 
inteligência artificial integrada

Patrick de Noronha

A Apple apresentou nesta 
segunda-feira sua nova linha 
de iPhones, os primeiros smar-
tphones da empresa equipados 
com o sistema de inteligência 
artificial (IA) generativa cha-
mado Apple Intelligence. O 
lançamento ocorreu durante 
o tradicional evento anual da 
companhia em sua sede em 
Cupertino, na Califórnia.

“Estamos entusiasmados 
em apresentar os primeiros 
iPhones projetados desde o iní-
cio para o Apple Intelligence e 
seus recursos revolucionários”, 
declarou Tim Cook, CEO da 
Apple, em vídeo transmitido 

durante o evento.
Os novos modelos iPhone 16 

e iPhone 16 Pro contarão com o 
chip A18 Bionic, desenvolvido 
especificamente para rodar os 
novos recursos de IA da Apple. 
Entre as funcionalidades anun-
ciadas estão a criação de ima-
gens e emojis personalizados, 
busca avançada em fotos e ví-
deos, e um assistente virtual 
Siri aprimorado.

Segundo a empresa, o Apple 
Intelligence permitirá que os 
usuários realizem tarefas como 
gerar respostas para e-mails, 
criar imagens e fazer buscas 
complexas em seus arquivos 
pessoais usando comandos de 
voz ou texto. Algumas funções 
estarão disponíveis já neste ou-
tono, enquanto outras chega-
rão apenas em 2025.

O lançamento é considerado 
crucial para a Apple, que bus-
ca impulsionar as vendas de 
iPhones após uma leve queda 
no último trimestre. Analistas 
preveem que os novos recursos 
de IA podem desencadear um 

ciclo de atualizações entre os 
consumidores.

“Esses novos iPhones são 
muito importantes. É a cate-
goria de produtos mais lucra-
tiva da Apple e a engrenagem 
essencial de seu universo em 
expansão de serviços e assina-
turas”, afirmou Gadjo Sevilla, 
analista da Emarketer.

A Apple chega um pouco 
atrasada na corrida da IA ge-
nerativa, já que concorrentes 
como Google e Samsung lança-
ram smartphones com recursos 
semelhantes anteriormente. 
No entanto, a empresa aposta 
que sua abordagem focada em 
privacidade e segurança será 
um diferencial.

Os novos iPhones estarão 
disponíveis para pré-venda a 
partir de 13 de setembro, com 
lançamento oficial previsto 
para 20 de setembro em mais 
de 50 países. A Apple não divul-
gou os preços dos aparelhos, 
mas analistas estimam que o 
modelo mais avançado pode 
custar até US$ 1.200.

Os novos modelos 
iPhone 16 e iPhone 16 
Pro contarão com o chip 
A18 Bionic, desenvolvido 
especificamente para rodar 
os novos recursos de IA da 
Apple

MOACIR  MOACIR  
DE MELODE MELO

1975. Faculdade de Ciên-
cias Econômica da Univer-
sidade Católica do Estado 
de Goiás. Em sala de aula 
já composta com alunos 
do quinto ano, adentra o 
Professor Francisco de Tal 
(CHICÃO). Culto, intelectu-
al formado na França, falava 
várias línguas, doutor em 
ciências macroeconômicas, 
orador nato e filósofo, não 
encontrava pares com fa-
cilidade na nossa sala bem 

Economista e empresário 
em Anápolis

como em todos cursos no-
turnos para discutir suas 
teses, normalmente de alto 
gabarito. Não estávamos, 
nenhum de nós, seus alu-
nos, preparados para tal 
discussão. Professor CHI-
CÃO, com olhar crítico e 
cheio de razão bradava em 
alto e bom tom: “Estamos 
vivendo na cultura do pé. 
Os gregos reuniam-se para 
discutir filosofia ou arte de 
vivência. Nós reunimos, da 
mesma forma, para discutir 
futebol”. A seguir dava uma 
gargalhada sorrateira.

Era o tempo do melhor 
futebol brasileiro. Só cra-
ques que vestiam a camisa 
de fato. Campeões mundial 
de futebol nos anos 1970 
e 1974, éramos imbatíveis 
neste esporte. O regime 
político da época, militar, 
capitalizada este momen-
to favorável como maneira 
de melhorar o marketing 
político do regime: política 
do pão e circo andou solta. 
Com mídia e Governos fa-
voráveis, acabamos criando 
uma cultura que o Professor 
CHICÃO não gostava: “Cul-

tura do Pé”.  De repente, não 
mais que de repente, forma-
mos 100 milhões de técni-
cos de futebol e passamos 
a saber tudo e, até mesmo, 
não saber nada.  Adeus fi-
losofia, adeus bons livros!  
Melhor é estudar futebol, 
era a ótica geral.

Decorridos quase 50 
anos, o que mudou? Acre-
dito que pouca coisa ou 
quase nada, para pior, cla-
ro. Os meios de comunica-
ção dedicam, nos dias de 
hoje, 30% ou mais dos seus 
espaços para discutir, noti-
ciar, reprisar, debater fute-
bol em todas suas nuances. 
Continuamos todos sendo 
melhores técnicos que o 
próprio técnico do nosso 
clube. Como toda regra tem 
exceções, eu nunca esque-
ci o chamamento do Pro-
fessor CHICÃO e procurei 
seguir seu conselho de não 
deixar-me envolver tanto. 
Consegui, somente, decla-
rar-me torcedor do Botafo-
go em homenagem ao meu 
Tio Padrinho.  É certo que 
continuo na fé. Porém, só 
conheço o nome do goleiro. 

Quando em roda de amigos, 
discute-se futebol, fico ca-
lado. Não envolvo. É o meu 
jeito de querer coisa melhor 
para meus amigos e meu 
povo.

Não vejo, contudo, luz 
no fim deste túnel, apesar 
de nossos craques de ago-
ra - que não são tão craques 
assim - não conseguirem 
alegrar mais ninguém, e, 
com isso, nossa decantada 
seleção de futebol perde, a 
cada dia, seu encanto. Po-
rém, as discussões estão se 
desfazendo, as paixões, as 
rodas também. Tudo fru-
to da desilusão criada pelo 
discurso de que o país tinha 
o melhor futebol do mundo, 
os melhores atletas do pla-
neta, por aí afora.

Sim, agora nossos cra-
ques com seus cabelões 
horríveis que impedem en-
xergar a bola, suas chuteiras 
multicoloridas que brilham 
mais que a bola e suas ta-
tuagens diversificadas, com 
seus salários maiores que 
qualquer rei da terra, que os 
impossibilitam de se sub-
meterem a desgastes maio-

res ou correrem quaisquer 
riscos que possam inviabi-
lizar suas carreiras de mi-
lhões de Euros ou Dólares. 
Resultado: já não ganham 
de ninguém de maneira 
convincente nem nas amé-
ricas.  Perdemos a esperan-
ça. Deixamos de ser o país 
do futebol. Somos normais 
ou inferiores.

Não sei por onde anda o 
Professor CHICÃO. Nunca 
mais o vi.  De uma coisa te-
nho certeza: vamos demo-
rar, ainda, centenas de anos 
para chegar ao ambiente de 
discutir filosofia, modus vi-
vendi, cultura, ou coisa des-
ta ordem. Porém, a cultura 
do pé, a emoção da torcida 
com nossos atletas milio-
nários que não conseguem 
motivar mais ninguém, está 
chegando ao fim ou já che-
gou. Com isto a nação está 
feliz da mesma maneira, 
até porque, sempre haverão 
melhores emoções a serem 
experimentadas. A leitura 
de um bom livro ou até jor-
nais e revistas informativos 
pode ser uma boa opção.

2024: fim da cultura do pé. Será?     

Tim Cook, CEO da Apple, durante o lançamento do iphone com 
inteligência artificial integrada

Alemanha amplia controles fronteiriços para 
combater imigração irregular

Patrick de Noronha

O governo alemão anun-
ciou nesta segunda-feira, 9 de 
setembro, a implementação 
de controles em todas as suas 
fronteiras terrestres a partir do 
dia 16 de setembro, com o ob-
jetivo de combater a imigração 
irregular. A medida foi anun-

ciada pela ministra do Interior, 
Nancy Faeser, que declarou: 
“Continuamos a aplicar nossa 
linha dura contra a imigração 
irregular”.

Os novos controles tem-
porários serão realizados nas 
fronteiras com França, Luxem-
burgo, Países Baixos, Bélgica e 
Dinamarca por um período de 

seis meses. Eles se somarão aos 
controles já existentes nas fron-
teiras com Polônia, República 
Tcheca, Áustria e Suíça.

Governo alemão justifica 
o reforço dos controles como 
necessário para “a proteção 
da segurança interna contra 
as ameaças atuais do terroris-
mo islâmico e da criminalida-

de transfronteiriça”. A decisão 
ocorre duas semanas após um 
atentado em Solingen, reivin-
dicado pelo grupo Estado Islâ-
mico.

As novas medidas do gover-
no alemão visam não apenas 
controlar a imigração, mas tam-
bém abordar questões como a 
capacidade limitada dos muni-

cípios em termos de acomoda-
ção, educação e integração dos 
refugiados e solicitantes de asi-
lo recebidos no país. O governo 
também anunciou a supressão 
de ajudas para os solicitantes 
de asilo que entraram em outro 
país da UE antes de vir para a 
Alemanha.
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Major Vitor Hugo, apoiado 
por Jair Bolsonaro para 
vereador, mira recorde de 
votos de Kajuru, em Goiânia

Vanderlan tira licença por
30 dias para dedicação
integral à campanha eleitoral

Redação

O candidato a vereador Ma-
jor Vitor Hugo (PL) lançou um 
desafio nas redes sociais com o 
objetivo de se tornar o vereador 
mais bem votado da história 
de Goiânia. O recorde atual, de 
37.796 votos, pertence ao sena-
dor Jorge Kajuru (PSB), vice-lí-
der do governo Lula no Senado.

Major Vitor Hugo destacou 
o perfil conservador e bolsona-
rista da capital goiana e convo-
cou os eleitores de direita a se 
unirem em torno de sua candi-
datura, visando recuperar esses 
valores. “Bolsonaro me deu 
esse desafio de ser candidato 
a vereador e eu aceitei, preciso 
do apoio de todos os conserva-
dores”, diz o amigo de Bolsona-
ro.

Durante a primeira visita do 
presidente Lula a Goiânia, Jor-
ge Kajuru, que detém o recorde 
histórico, chamou atenção ao 
discursar com fervor em even-
to organizado pelo governo. 
“Esse ‘L’ não é só de Lula, que 
é meu amigo há 35 anos. Esse L 
de Lula é um L de louvor”, de-
clarou Kajuru, enquanto fazia 
o gesto do “L” com os dedos. A 
manifestação chamou atenção, 

já que Goiânia tem uma maio-
ria bolsonarista, o que torna 
sua expressiva votação como 
vereador um fato extraordiná-
rio na cidade.

Indignado com as decla-
rações de Kajuru, Major Vitor 
Hugo, ex-deputado federal e 
ex-líder do governo Bolsona-
ro, resolveu desafiar o recorde 
do senador. Ele argumentou: 
“Goiânia é a capital mais bolso-
narista do país [...] numa cida-
de como essa, alguém poderia 
imaginar que o vereador mais 
votado da história não seja al-
guém alinhado com os valores 
da direita?”.

Após conquistar quase 120 
mil votos nas eleições de 2022, 
Vitor Hugo está confiante de 
que, com o apoio consolidado 
da direita, poderá superar o 
recorde e se tornar o vereador 
mais votado da história da ci-
dade. “Mas, para isso, precisa-
mos unir a direita e mobilizar 
as famílias para superar esse 
desafio. Será uma mensagem 
não só para mudar a história de 
Goiânia, mas para mostrar ao 
Brasil de que nós somos a capi-
tal mais conservadora do País”, 
conclui o candidato a vereador 
bolsonarista.

Jair Bolsonaro e Major Vitor Hugo: união da direita

 Redação

O senador e candidato a prefei-
to em Goiânia, Vanderlan Cardoso 
(PSD), optou em sair de licença 
não remunerada desde segunda-
-feira, 9. Segundo a assessoria do 
parlamentar, ele estará fora dos tra-
balhos no Legislativo até o dia 6 de 
outubro.

O senador pretende usar os 30 
dias de licença para focar em sua 
candidatura em Goiânia durante a 
reta final de campanha. Ao mesmo 
tempo, a assessoria pontua que du-
rante o período o Senado Federal 
também reduzirá o ritmo de traba-
lho. Além dele, outros parlamenta-
res também estão participando das 
eleições e devem pedir licença.

Segundo a assessoria do sena-
dor, Vanderlan retorna aos traba-
lhos no dia 8, antes de presidir a Co-
missão de Assuntos Econômicos 
do Senado Federal para a sabatina 
de Gabriel Galípolo à Presidência 
do Banco Central, marcada para o 
dia 8 de outubro.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Vanderlan Cardoso: foco na 
campanha eleitoral

No último sábado, o governador em exercício e presidente 
regional do MDB, Daniel Vilela colocou em prática a máxima 
‘Domingo é dia de feira’ e, foi à do setor Cidade Livre, em 
Aparecida de Goiânia, pedir votos para Leandro Vilela (MDB), 
candidato a prefeito. O ex-prefeito Gustavo Mendanha 
(MDB) acompanhou a dupla de emedebistas. Ao circular 
pelas barracas de hortifrutigranjeiros, carnes, roupas e 
lanches montadas na avenida Dom Fernando Santos, Daniel 
cumprimentou feirantes e consumidores, mencionando 
sempre que Vilela, apoiado por ele e pelo governador 
Ronaldo Caiado (UB), é quem tem a capacidade de fazer com 
que a cidade ‘retome seu ritmo de desenvolvimento’.  
Ambos também ouviram demandas de moradores, 
principalmente para construção de mais Centros Municipais 
de Educação Infantil (CMEIs) e asfaltamento de ruas de 
terra – este foi um pleito, por exemplo, do senhor João 
José Vieira, 55, proprietário de uma oficina auto elétrica há 
16 anos no setor Conde dos Arcos. Vilela, então, destacou 
que os investimentos em infraestrutura e educação serão 
prioridades no seu governo.  Econômicas, Matemática ou 
Estatística. O processo é conduzido pela Secretaria de Estado 
da Administração (Sead). São duas etapas: análise curricular 
e entrevista. 

lBastante consumido no Brasil, 
sem a necessidade da prescrição 
de receita médica, o Ozempic 
começa a ganhar vários malefícios 
na sua aplicação (ele é uma 
espécie de injeção. Pelo jeito, 
logo, logo, vão regular a sua 
oferta no mercado.
lEmpresa de Gustavo Lima, a Balada Produções, está com 

mais de R$ 20 milhões bloqueados nessa história de 
apostas de jogo online. Deu no ‘Fantástico’, da Globo. 
lO incêndio que destrói a vegetação e a fauna da Chapada 

dos Veadeiros foi manchete dos principais jornais do País: 
lNas Paralimpiadas, o Brasil saiu melhor do que os atletas 

brasileiros nas Olimpíadas. A pergunta é: pode?!!!!
l’Bem-aventurado aquele que teme ao SENHOR e anda 

nos seus caminhos. Pois comerás do trabalho das tuas 
mãos; feliz serás, e te irá bem’. - Samuel 128 : 1,2

Daniel pede votos para 
Leandro Vilela na feira

Ciúmes
Como se diz, ‘ciúme de 
homem’ é a pior coisa que 
se pode ter. Jair Bolsonaro 
e sua família, toda a sua 
família, estão com ciúmes 
da ‘alavancada’ que deu 
Pablo Marçal na chamada 
Direita brasileira.

Aturar
Aliás, é aquele ditado:  
‘Quem não gosta dele, vai 
ter que aturá-lo’. Marçal já 
foi candidato à presidência 
da República, mas não ficou 
até o final: fritaram o 
seu nome antes.   
 
Torneiras
Podem escrever: do jeito 
que as coisas caminham, 
vai faltar água potável nas 
torneiras. Se continuar 
com essa secura...

Queimadas
Mais de 400 queimadas, 
incêndios em Goiás só no 
último final de semana. 

Tá assim
As fumaças das queimadas 
podem ser vistas em 60% 
do território brasileiro. Mais 
um pouquinho, nele todo.

Nadica
Engraçado é apatia 
do Ministério do Meio 
Ambiente e do governo 
federal, que até agora não 
adotaram nenhuma medida 
de emergência para conter 
esse desequilíbrio.

Mortes
Triplicaram o número de 
acidentes de veículos nas 
rodovias goianas. A maioira 
deles envolve acidentes, com 
mortes, carros possantes e 
caminhonetes.

Não e não
Não convidem para a 
mesma mesa o pastor Silas 
Malafaia e Pablo Marçal.

Bloqueio
Em São Paulo, já foram 
bloqueados mais de 15 
jogos de azar online, 
inclusive, o Tigrinho.

‘O PRESIDENTE LULA TEM MANIFESTADO QUERER RECEBER ESTA SEMANA, PRIORITARIAMENTE, SUGESTÕES COM O PERFIL DE MULHERES NEGRAS, COM O HISTÓRICO 
NAS POLÍTICAS PÚBLICAS DE DIREITOS HUMANOS E IGUALDADE RACIAL’, MINISTRO DAS RELAÇÕES INSTITUCIONAIS, ALEXANDRE PADILHA, SOBRE A NOVA ESCOLHA DO 

MINISTRO OU MINISTRA DOS DIREITOS HUMANOS, JÁ QUE O PRESIDENTE LULA EXONEROU O MINISTRO SÍLVIO ALMEIDA

Um porto para Luiz Alves  
A Prefeita de São Miguel do 
Araguaia, Azaíde Borges, 
assinou ordem de serviço 
para construção de um porto 
para acesso ao Rio Araguaia, 
no povoado de Luiz Alves. A 
obra, com recursos de emenda 
parlamentar do deputado 
Adriano do Baldy e do Tesouro 
Municipal, consta de duas rampas de acesso ao rio, cada uma 
com 65m de largura, suficientes para atender à demanda em 
tempos de alta temporada. ’Aspiração antiga da população 
e de todos os que trabalham com o setor de turismo’, disse 
a prefeita no evento às margens do Rio Araguaia. Azaíde em 
dezembro conclui seu segundo mandato frente ao executivo.

Olavo Pires quer ser vereador em 
Goiânia 
O advogado Olavo Pires (PRTB), 
candidato a vereador por Goiânia, tem 
se destacado como grande promessa da 
nova geração política. Em sua primeira 
candidatura, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo atentamente as 
demandas da população e apresentando 
propostas inovadoras nas áreas de Saúde, 
Esporte e Lazer, Educação, Segurança, 
entre outras. Com um engajamento em suas redes sociais, 
onde vídeos de suas propostas já ultrapassaram 100 mil 
visualizações, Olavo tem conquistado um apoio significativo 
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Na dianteira, Mabel, Adriana e 
Vanderlan buscam crescer
por vaga ao segundo turno

Helton Lenine

Em empate técnico, segun-
do as pesquisas, os candidatos 
Sandro Mabel (União Brasil), 
Adriana Accorsi (PT) e Vander-
lan Cardoso (PSD) à prefeitura 
de Goiânia apressam a  busca 
de votos dos indecisos, nes-
ta fase decisiva da campanha, 
para assegurar vagas ao segun-
do turno.

Sandro Mabel (União Brasil) 
cresceu 5,2 pontos porcentuais 
e lidera a disputa com 20,5% de 
intenção de votos na estimu-
lada, aponta a terceira rodada 
da pesquisa Serpes/O Popu-
lar, divulgada sexta-feira (6/9). 
O candidato está à frente de 
Vanderlan Cardoso (PSD) que 
tem 20% e da deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) que soma 
19,1%.

Os números mostram a es-
calada de Mabel na disputa 
pelo Paço Municipal. Na pri-
meira rodada, divulgada no dia 
20 de julho, Mabel tinha 14,8% 
de intenção de votos no primei-
ro turno na pesquisa estimula-
da. No dia 16 de agosto, o le-
vantamento apurou que Mabel 
apresentava 15,3% de intenção 
de votos na estimulada.

A liderança de Mabel foi 
confirmada nas últimas qua-
tro pesquisas que indicaram o 
avanço no pleito eleitoral. Le-
vantamentos do Goiás Pesqui-
sas (Mais Goiás), Quaest (TV 
Anhanguera), Instituto Gazeta 
de Pesquisas e pesquisa Futu-
ra Inteligência divulgada pela 
Revista Exame, colocam o can-
didato na liderança. “Liderar 
pesquisas demonstra que a 
população de Goiania entende 

e confia nas nossas propostas, 
confia no nosso trabalho”, cele-
brou Mabel.

Nos dados divulgados nesta 
sexta-feira, a pesquisa espontâ-
nea, quando os nomes dos can-
didatos não são mencionados 
previamente, mostra Mabel 
com 14,5%, lado a lado com 
Adriana Accorsi (PT) que tem 
14,8%. Portanto, o candidato do 
União Brasil apresenta maior 
crescimento. Vanderlan surge 
em terceiro lugar com 11%, se-
guido de Fred Rodrigues com 
6,3%.

A pesquisa do Instituto Ser-
pes apontou ainda que uma 
parcela de 44,8% dos entrevis-
tados alegou não ter ou não 
saber sobre algum candidato. 
“Mais pessoas estão conhecen-
do as nossas propostas para 
Goiânia. Teremos cada vez 
mais adesão do goianiense ao 
nosso projeto”, destacou Mabel.

Rejeição

O levantamento também 
atualizou a percepção do elei-
tor sobre em quem não votar. 
Neste quesito, Sandro Mabel 
está entre os nomes menos re-
jeitados pelo goianiense, com 
8,8%. A lista da rejeição é li-
derada pelo atual prefeito de 
Goiânia, Rogério (PSD) com 
31,4%; Adriana Accorsi (PT) 
tem 23,5%, seguida de Fred 
Rodrigues (PL), com 10,6%. 
O senador Vanderlan Cardo-
so e Professor Pantaleão (UP), 
respectivamente, apresentam 
9,7% e 9,3%. Já Mateus Ribeiro 
(PSDB) tem 7%.

O levantamento foi reali-
zado entre os dias 3 a 5 de se-
tembro e ouviu 601 eleitores. A 
pesquisa foi registrada na Jus-
tiça Eleitoral com o protocolo 
GO-07357/2024.

Ofensiva
Mabel, Adriana e Vander-

lan, que estão à frente de Fred 
Rodrigues (PL), Rogério Cruz 
(SD), Matheus Ribeiro (PSDB) 
e Professor Pantaleão (UP), 
aceleram a campanha com ca-
minhadas e carreatas, aprovei-
tam o horário eleitoral de rádio 
e televisão e tentam sensibili-
zar os eleitores indecisos. 

Com há empate técnico den-
tro da margem de erro dos ins-
titutos, os QGs do União Brasil, 
PT e PSD sabem que a disputa 
está acirrada e, em razão disso, 
torna-se necessária a ação rápi-
da na periferia de Goiânia.

A coordenação de campa-
nha de Sandro Mabel comemo-
ra o crescimento do candidato 
do União Brasil, que utiliza a 
imagem do governador Ro-
naldo Caiado, que desfruta de 
altos índices de popularidade 
junto eleitorado goianiense.

A campanha de Adriana 
Accorsi busca o voto aprovei-

tando o apoio que o PT tem do 
governo Lula, principalmen-
te em relação aos programas 
sociais que são executados na 
capital, como Bolsa Família, 
Minha Casa, Minha Vida e Pé-
-de-Meia.

Vanderlan Cardoso se sus-
tenta nas propostas que faz 
para a geração de empregos e 
renda, além de ressaltar a ex-
periência que acumulou como 
prefeito de Senador Canedo 
por dois mandatos. Ele tenta 
conquistar os voos da juventu-
de e da classe média com pro-
jetos direcionados ao empre-
endedorismo.

O horário eleitoral de rádio 
e televisão, principalmente as 
pílulas, é determinante para 
dar visibilidade à campanha 
e também definir os votos dos 
eleitores indecisos, alertam os 
marqueteiros de Mabel, Adria-
na e Vanderlan.

Pesquisas mostram 
favoritismo dos candidatos 
do União Brasil, PT e PSD 
para eventual disputa de 
segundo turno em Goiânia

Com colete de fiscal do povo, 
advogado quer ser vereador

Jackeline Osório

Com promessa de reno-
vação de mais de 60%, novos 
personagens se lançaram na 
disputa por uma cadeira na 
Câmara Municipal de Goiâ-
nia. Vinicius Guilherme Fran-
co de Oliveira, 26 anos, é um 
deles. Apesar de bastante atu-
ante nos bastidores da polí-
tica, Vinicius adotou o nome 
do pai na campanha para fa-
cilitar o reconhecimento dos 
eleitores. Vinicius du Dele-
gado Waldir é filho do atual 
presidente do Departamento 
Estadual de Trânsito de Goiás 
(Detran-GO), delegado Wal-
dir Soares de Oliveira, ex-de-
putado federal.

Advogado, pós-graduado 
em direito público, direito 

eleitoral e gestão estratégica, 
Vinicius du Delegado Waldir 
diz que se preparou para esse 
cargo e que não quer ser só o 
filho do delegado Waldir. “Re-
conheço a responsabilidade 
de carregar o nome do meu 
pai. Mas quero honrar, caso 
eleito, essa missão que me foi 
dada a partir de um convite 
feito pelo governador Ronal-
do Caiado”, pontua.

Com um colete preto e bor-
dado com o nome “fiscal do 
povo” com fontes maiores, o 
número e seu nome, Vinicius 
usa as mesmas cores utiliza-
das pelo seu pai em campa-
nhas anteriores – preto e ama-
relo -, além da caminhonete 
preta plotada. Segundo Vini-
cius, o colete é uma identida-
de que pretende adotar para 

que seja reconhecido como 
o vereador que irá fiscalizar 
o dinheiro público. “A função 
do vereador é legislar e fis-
calizar. Os atuais vereadores 
têm legislado demais, discu-
tido pautas nacionais, debates 
ideológicos, mas fogem das 
principais discussões sobre 
Goiânia. Não há um nome em 
evidência que seja combativo 
e atuante nas fiscalizações das 
obras inacabadas, por exem-
plo,”, critica.
   
Goianiense órfão

Para o filho do delegado 
Waldir, os goianienses não 
se sentem representados por 
um político que realmente 
abrace as necessidades dos 
cidadãos, que ande em cada 
região e saiba reconhecer a 

realidade e necessidade de 
cada um. Por isso, afirma que 
não será um vereador de gabi-
nete. Sua principal ação será 
de fiscalizar e conversar com 
as pessoas. Também critica o 
discurso de vereadores que 
dizem atender determinada 
região. “Os vereadores são 
eleitos para representar todos 
os moradores de Goiânia. Não 
posso trabalhar em benefício 
só de uma determinada re-
gião. Tem muito tempo para 
percorrer a cidade, além de 
comparecer as sessões legis-
lativas”, destaca.

Com três meses de pré-
-campanha e início da cam-
panha oficial, o candidato a 
vereador pelo União Brasil 
(UB) afirmou ter percorrido 
mais de 60 bairros. 

Sandro Mabel (União Brasil) Adriana Accorsi (PT) Vanderlan Cardoso (PSD)

Vinicius du Delegado Waldir, 
candidato a vereador por Goiânia
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Em empate técnico, segun-
do as pesquisas, os candidatos 
Sandro Mabel (União Brasil), 
Adriana Accorsi (PT) e Vander-
lan Cardoso (PSD) à prefeitura 
de Goiânia apressam a  busca 
de votos dos indecisos, nes-
ta fase decisiva da campanha, 
para assegurar vagas ao segun-
do turno.

Sandro Mabel (União Brasil) 
cresceu 5,2 pontos porcentuais 
e lidera a disputa com 20,5% de 
intenção de votos na estimu-
lada, aponta a terceira rodada 
da pesquisa Serpes/O Popu-
lar, divulgada sexta-feira (6/9). 
O candidato está à frente de 
Vanderlan Cardoso (PSD) que 
tem 20% e da deputada federal 
Adriana Accorsi (PT) que soma 
19,1%.

Os números mostram a es-
calada de Mabel na disputa 
pelo Paço Municipal. Na pri-
meira rodada, divulgada no dia 
20 de julho, Mabel tinha 14,8% 
de intenção de votos no primei-
ro turno na pesquisa estimula-
da. No dia 16 de agosto, o le-
vantamento apurou que Mabel 
apresentava 15,3% de intenção 
de votos na estimulada.

A liderança de Mabel foi 
confirmada nas últimas qua-
tro pesquisas que indicaram o 
avanço no pleito eleitoral. Le-
vantamentos do Goiás Pesqui-
sas (Mais Goiás), Quaest (TV 
Anhanguera), Instituto Gazeta 
de Pesquisas e pesquisa Futu-
ra Inteligência divulgada pela 
Revista Exame, colocam o can-
didato na liderança. “Liderar 
pesquisas demonstra que a 
população de Goiania entende 

e confia nas nossas propostas, 
confia no nosso trabalho”, cele-
brou Mabel.

Nos dados divulgados nesta 
sexta-feira, a pesquisa espontâ-
nea, quando os nomes dos can-
didatos não são mencionados 
previamente, mostra Mabel 
com 14,5%, lado a lado com 
Adriana Accorsi (PT) que tem 
14,8%. Portanto, o candidato do 
União Brasil apresenta maior 
crescimento. Vanderlan surge 
em terceiro lugar com 11%, se-
guido de Fred Rodrigues com 
6,3%.

A pesquisa do Instituto Ser-
pes apontou ainda que uma 
parcela de 44,8% dos entrevis-
tados alegou não ter ou não 
saber sobre algum candidato. 
“Mais pessoas estão conhecen-
do as nossas propostas para 
Goiânia. Teremos cada vez 
mais adesão do goianiense ao 
nosso projeto”, destacou Mabel.

Rejeição

O levantamento também 
atualizou a percepção do elei-
tor sobre em quem não votar. 
Neste quesito, Sandro Mabel 
está entre os nomes menos re-
jeitados pelo goianiense, com 
8,8%. A lista da rejeição é li-
derada pelo atual prefeito de 
Goiânia, Rogério (PSD) com 
31,4%; Adriana Accorsi (PT) 
tem 23,5%, seguida de Fred 
Rodrigues (PL), com 10,6%. 
O senador Vanderlan Cardo-
so e Professor Pantaleão (UP), 
respectivamente, apresentam 
9,7% e 9,3%. Já Mateus Ribeiro 
(PSDB) tem 7%.

O levantamento foi reali-
zado entre os dias 3 a 5 de se-
tembro e ouviu 601 eleitores. A 
pesquisa foi registrada na Jus-
tiça Eleitoral com o protocolo 
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Ofensiva
Mabel, Adriana e Vander-

lan, que estão à frente de Fred 
Rodrigues (PL), Rogério Cruz 
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aceleram a campanha com ca-
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tam o horário eleitoral de rádio 
e televisão e tentam sensibili-
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está acirrada e, em razão disso, 
torna-se necessária a ação rápi-
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A coordenação de campa-
nha de Sandro Mabel comemo-
ra o crescimento do candidato 
do União Brasil, que utiliza a 
imagem do governador Ro-
naldo Caiado, que desfruta de 
altos índices de popularidade 
junto eleitorado goianiense.

A campanha de Adriana 
Accorsi busca o voto aprovei-

tando o apoio que o PT tem do 
governo Lula, principalmen-
te em relação aos programas 
sociais que são executados na 
capital, como Bolsa Família, 
Minha Casa, Minha Vida e Pé-
-de-Meia.

Vanderlan Cardoso se sus-
tenta nas propostas que faz 
para a geração de empregos e 
renda, além de ressaltar a ex-
periência que acumulou como 
prefeito de Senador Canedo 
por dois mandatos. Ele tenta 
conquistar os voos da juventu-
de e da classe média com pro-
jetos direcionados ao empre-
endedorismo.

O horário eleitoral de rádio 
e televisão, principalmente as 
pílulas, é determinante para 
dar visibilidade à campanha 
e também definir os votos dos 
eleitores indecisos, alertam os 
marqueteiros de Mabel, Adria-
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Com promessa de reno-
vação de mais de 60%, novos 
personagens se lançaram na 
disputa por uma cadeira na 
Câmara Municipal de Goiâ-
nia. Vinicius Guilherme Fran-
co de Oliveira, 26 anos, é um 
deles. Apesar de bastante atu-
ante nos bastidores da polí-
tica, Vinicius adotou o nome 
do pai na campanha para fa-
cilitar o reconhecimento dos 
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gado Waldir é filho do atual 
presidente do Departamento 
Estadual de Trânsito de Goiás 
(Detran-GO), delegado Wal-
dir Soares de Oliveira, ex-de-
putado federal.

Advogado, pós-graduado 
em direito público, direito 

eleitoral e gestão estratégica, 
Vinicius du Delegado Waldir 
diz que se preparou para esse 
cargo e que não quer ser só o 
filho do delegado Waldir. “Re-
conheço a responsabilidade 
de carregar o nome do meu 
pai. Mas quero honrar, caso 
eleito, essa missão que me foi 
dada a partir de um convite 
feito pelo governador Ronal-
do Caiado”, pontua.

Com um colete preto e bor-
dado com o nome “fiscal do 
povo” com fontes maiores, o 
número e seu nome, Vinicius 
usa as mesmas cores utiliza-
das pelo seu pai em campa-
nhas anteriores – preto e ama-
relo -, além da caminhonete 
preta plotada. Segundo Vini-
cius, o colete é uma identida-
de que pretende adotar para 

que seja reconhecido como 
o vereador que irá fiscalizar 
o dinheiro público. “A função 
do vereador é legislar e fis-
calizar. Os atuais vereadores 
têm legislado demais, discu-
tido pautas nacionais, debates 
ideológicos, mas fogem das 
principais discussões sobre 
Goiânia. Não há um nome em 
evidência que seja combativo 
e atuante nas fiscalizações das 
obras inacabadas, por exem-
plo,”, critica.
   
Goianiense órfão

Para o filho do delegado 
Waldir, os goianienses não 
se sentem representados por 
um político que realmente 
abrace as necessidades dos 
cidadãos, que ande em cada 
região e saiba reconhecer a 

realidade e necessidade de 
cada um. Por isso, afirma que 
não será um vereador de gabi-
nete. Sua principal ação será 
de fiscalizar e conversar com 
as pessoas. Também critica o 
discurso de vereadores que 
dizem atender determinada 
região. “Os vereadores são 
eleitos para representar todos 
os moradores de Goiânia. Não 
posso trabalhar em benefício 
só de uma determinada re-
gião. Tem muito tempo para 
percorrer a cidade, além de 
comparecer as sessões legis-
lativas”, destaca.

Com três meses de pré-
-campanha e início da cam-
panha oficial, o candidato a 
vereador pelo União Brasil 
(UB) afirmou ter percorrido 
mais de 60 bairros. 
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Vinicius du Delegado Waldir, 
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Programa de
incentivo ao Cerrado
pagará por proteção

Governador Ronaldo Caiado lança nesta terça-feira, 10, programa “Cerrado em 
Pé”, que pagará proprietário para conservar vegetação nativa. Medida é inédita na 

política de meio ambiente

Welliton Carlos

O governador Ronaldo Caia-
do lança hoje, às 9h45, uma 
iniciativa inédita na área am-
biental para remunerar pro-
prietários rurais que investem 
na conservação de vegetação 
nativa. O edital da primeira 
etapa do programa “Cerrado 
em Pé” será divulgado na sede 
da Federação da Agricultura e 
Pecuária do Estado de Goiás 
(Faeg), rua 87, no setor Sul, em 
Goiânia. As inscrições para o 
programa começarão em 1º de 
dezembro de 2024 e seguem até 
15 de março de 2025.

A previsão do “Cerrado em 
Pé” é contemplar até 100 hecta-
res por propriedade. O governo 
aplicará o programa em áreas 
que, em tese, poderiam ser uti-
lizadas para plantio ou criação 
de gado.  

Segundo o Governo de Goi-
ás, a previsão de pagamento 
por serviços ambientais visa 

priorizar primeiro comuni-
dades tradicionais e imóveis 
considerados estratégicos para 
proteção e conservação am-
biental. 

Os recursos pagos serão ori-
ginários do Fundo Estadual do 
Meio Ambiente: ao ano, o pro-
grama pagará R$ 664 por hec-
tare em casos de donos de imó-
veis com nascentes degradadas 
que se responsabilizem com 
sua restauração. Nos demais 
casos, o proprietário receberá 
R$ 498 por hectare.

A secretária de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Semad), 
Andréa Vulcanis, explica que 
famílias em vulnerabilidade so-
cial e comunidades quilombo-
las terão prioridade no edital.

Política ambiental
O programa estadual de pa-

gamento por serviços ambien-
tais (PSA) é inédito como polí-
tica ambiental em Goiás.

Durante o lançamento, o 
governador explicará que as 
reservas legais ou áreas de pre-
servação permanente (APPs), 
já protegidas por legislação, 
não serão objeto do “Cerrado 
de pé”. 

Conforme a Semad, em um 
primeiro momento o programa 
contemplará Niquelândia, Mi-
naçu, São João d’Aliança, Ca-
valcante, Monte Alegre, Alvo-
rada do Norte, Damianópolis, 
Mambaí e São Domingos.  

Uma das regras a serem di-
vulgadas nesta terça-feira, 10, 
diz respeito aos contemplados: 
30% dos recursos serão  desti-
nados para comunidades tradi-
cionais, caso dos quilombolas. 
Mas a política é abrangente: 
visa imóveis localizados, por 
exemplo, em unidades de con-
servação de uso sustentável ou 
a até 10 km de unidades de pro-
teção integral.

Governador Ronaldo Caiado e secretária Andréa Vulcanis apresentam
hoje medida inédita em Goiás: programa visa proteger Cerrado

GoiásFomento participará de
evento internacional a convite do BID

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da GoiásFomento, par-
ticipará da Terceira Reunião 
Anual da Rede de Desenvolvi-
mento de Capacidades da Ava-
liação (ReDeCA), promovida 
pelo Escritório de Avaliação e 
Supervisão do Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento 
(OVE/BID). O evento será rea-
lizado de 11 a 13 de setembro 
próximos, em Nassau, capital 
das Bahamas. A convite do 

BID, o assessor de Gerencia-
mento de Riscos e Escritório 
de Projetos da Agência de Fo-
mento, Porthos Ribeiro de Al-
buquerque Mota, que integra 
a ReDeCA, estará presente na 
reunião, que terá representan-
tes de instituições de fomento 
do Brasil, América Latina e Ca-
ribe. 

A reunião visa integrar os 
membros da ReDeCA, ofere-
cendo um espaço para a troca 
de experiências, conhecimen-
tos e desafios relacionados à 

avaliação nas diferentes insti-
tuições. 

O assessor da GoiásFomen-
to integra o Grupo de Trabalho 
2 (GT2), que atua com os te-
mas relacionados à SGE (sigla 
em inglês para Environmental, 
Social and Governance- Go-
vernança Ambiental e Social), 
sustentabilidade e Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável (ODS). “Neste grupo tive-
mos a oportunidade de divul-
gar o Programa Compliance 
Público (PCP) do Governo de 

Goiás, pois um dos seus eixos 
é a gestão de riscos”, afirmou 
Porthos Ribeiro.

Segundo ele, sua participa-
ção na reunião anual da Re-
DeCA será uma oportunidade 
para troca de conhecimentos e 
experiências, além de divulga-
ção do trabalho desenvolvido 
pelo Governo de Goiás, e em 
especial pela GoiásFomento, 
no que diz respeito ao aperfei-
çoamento da governança da 
instituição financeira. 

Goianésia: Leozão está à 
frente na corrida eleitoral 
com 41,4%

Uma pesquisa recente en-
comendada pela Gazeta Mul-
tiplataforma LTDA / TV Atual 
Record News, com registro no 
CONRE nº 10394 e paga com 
recusos proprios, revela um ce-
nário de intensa disputa entre 
as principais chapas concor-
rentes nas eleições municipais. 
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Neguinho Carrilho, Nossa Se-
nhora da Penha, Nova Aurora, 
Oeste, Parque Araguaia, Parque 
das Palmeiras, Primavera, Resi-
dencial Ype/Paulo Dias, Santa 
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Renato de CastroLeozão

Porthos de Albuquerque: 
GoiásFomento estará em evento 

internacional
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O presidente da Assembleia Legislativa, Bruno Peixoto 
(União Brasil), acelera as viagens aos municípios goianos 
para apoiar os candidatos a prefeito de sua base política, já 
que pretende disputar as eleições de 2026 com um sólido 
agrupamento de lideranças – prefeitos e vereadores. Peixo-
to pede votos para concorrentes do União Brasil, MDB, PSB, 
Avante, Agir, PMB e outras legendas, Na bolsa de especula-
ção, o presidente da Alego poderá concorrer a vice-governa-
dor, senador ou a deputado federal. Peixoto tentou ser candi-
dato à prefeitura de Goiânia, nas eleições deste ano, mas não 
conseguiu respaldo do seu partido, União Brasil. De imedia-
to, aderiu à campanha do empresário Sandro Mabel (UB). 
Pelo levantamento da coluna, Bruno Peixoto pede votos para 
prefeito e vereador nos 246 municípios goianos. Pelos cálcu-
los, o parlamentar deverá contabilizar a eleição de 40 a 50 
prefeitos, de várias siglas. Concluído o processo eleitoral des-
te ano, Peixoto vai sentar com os aliados políticos e iniciar as 
conversações para as composições visando o pleito de daqui 
a dois anos. Além de prefeitos e vereadores, o presidente da 
Alego inclui em seu “time”, ex-prefeitos, ex-vice prefeitos, ex-
-deputados federais, ex-deputados estaduais para iniciar a 
estratégia visando as próximas eleições 

Vilmar e Fortaleça: união
O prefeito de Aparecida de Goiânia, Vilmar Mariano (UB) 

e o presidente da Câmara Municipal, André Fortaleza (PL) 
passaram anos trocando farpas, ou seja, eram como água e 
óleo, não se misturavam. Agora, ambos estão juntos no pa-
lanque do Professor Alcides (PL), que concorre à prefeitura, 
e abandonaram as armas. O clima é de paz entre Mariano e 
Fortaleza.

Bruno Peixoto mergulha
nas eleições municipais

de olho na disputa de 2026

Linha de frente
Governador Ronaldo Caiado es-
tará na linha diferente, já nesta 
quarta-feira (11) nas campanhas 
às prefeituras dos candidatos do 
União Brasil, MDB e partidos 
aliados.

No radar
O Palácio das Esmeraldas conta-
biliza vitórias em dois terços dos 
municípios goianos na corrida 
às 246 prefeituras nas eleições de 
6 de outubro.

Será que vem?
Ex-presidente Jair Bolsonaro 
ainda não confirmou presença 
em eventos de campanha dos 
candidatos a prefeito do PL em 
diversas cidades.

Uma vez
Presidente Lula promete voltar 
a Goiânia, este mês, para sair às 
ruas ao lado da candidata do PT 
à prefeitura, Adriana Accorsi.

Na agenda
Direção estadual do PSB espe-
ra que o vice-presidente Geral-
do Alckmin venha a Goiás para 
participar de carreata de Adria-
na Accorsi (PT) na capital e de 
Willian Panda (PSB) em Apare-
cida.

Doações
Candidatos a vereador em Goi-
ânia, Aparecida e Anápolis já re-
cebem contribuições financeiras 
de aliados políticos.

Conservadores
Candidatos a prefeito de diver-
sos partidos em Goiás no campo 
da direita têm procurado Pablo 
Marçal (PRTB) para gravar víde-
os, com recomendação de votos.

Ideologia
Pesquisas mostram que, em 
Goiânia, o eleitor bolsonarista é 
majoritário sobre que tem sim-
patia pelo lulismo. O resultado 
da eleição presidencial de 2022 
confirma isso.

Sem empolgação
A propaganda eleitoral no rádio 
e televisão não prende a atenção 
do goianiense como ocorria em 
eleições passadas.

Cultura política
O eleitor, segundo as pesquisas 
qualitativas, não aprova a con-
duta de candidato a prefeito que 
faz ataque ao adversário, atin-
gindo, por exemplo, a vida par-
ticular.

Momento decisivo
O clima dos QGs dos candidatos 
a prefeito de Goiânia, Aparecida 
e Anápolis, nesta fase da cam-
panha eleitoral, é de ansiedade. 
Afinal, faltam 26 dias para as 
eleições de outubro.

A advogada e empresária Ana Paula Rezende (MDB/foto), 
filha do ex-prefeito Iris Rezende, participou de carreata e gra-
vou vídeos em apoio à candidatura de Sandro Mabel (União 
Brasil) à prefeitura de Goiânia. O empresário se comprome-
te, se eleito, preservar o legado de Iris na futura administra-
ção. O líder emedebista, que faleceu em 2021, exerceu por 
quatro vezes o cargo de prefeito de Goiânia e ficou conheci-
do como “tocador de obras”.

Ana Paula: apoio a Mabel

Jandaia: Danilo Jandaia é o 
favorito com 50,94% aponta 
pesquisa

O candidato a prefeito de 
Jandaia, Danilo Jandaia é o 
faovrito na corrida eleitoral 
prefeitura de Jandaia tanto na 
estimulada quanto na espon-
tânea. A pesquisa realizada 
pelo Instituto Cerrado Pes-
quisas Produções e Eventos 
ouviu 318 eleitores no dia 5 de 
outubro, a margem de erro é 
de cinco pontos percentuais 
e o grau de confiança de 95%. 
Na modalidade espontânea 
onde o nome dos candidatos 
não são apresentados, Dani-
lo Jandaia soma segundo os 
dados divulgados 46,54% das 
intenções de voto, Jhonna-
than Pereira  30,18%, não sabe 
21,40%, não opinaram 1,57%, 
nulos ou brancos 0,31%.

Estimulada
Danilo Jandaia também li-

dera na pesquisa estimulada 

quando os nomes são apresen-
tados aos entrevistados. Danilo 
aparece com 50,94%, Jhonna-
than Pereira 30,5%, Brancos 
1,26% e nulos 0,31%, não sabe 
ou não informaram 14,78% e 
2,2% não opinaram.

Rejeição
Jhonnathan Pereira que 

é o candidato apoiado pela 
atual prefeita da cidade é o 
mais rejeitado de acordo com 
o levantamento com 17,3%, 
Danilo Jandaia 11,64%, não 
rejeita nenhum dos can-
didatos 64,78%, não sabe 
3,14%, não opinou 1,89%, 
branco 0,94% e nulo 0,31%. 
A pesquisa foi registradas junto 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e os dados podem ser 
acessados por meio do número 
GO-01118/2024.

Atual prefeito e candidato
à reeleição em Nova Crixás,
tem candidatura deferida
Redação

O prefeito do município de 
Nova Crixás e atual candidato à 
reeleição, Paraíba da Farmácia 
(União Brasil), segue despon-
tando na campanha para pre-
feito do município, com o re-
gistro de candidatura deferido.

Com a popularidade cres-
cente em seu movimento po-
lítico e grande aceitação da 
população em Nova Crixás, o 
atual prefeito destaca em sua 
campanha, as propostas de 
mudanças e desenvolvimento 
na saúde e obras, além do ir-
restrito apoio a população dos 
assentamentos e da classe mais 
vulnerável do município.

Como atual base do gover-
nador Ronaldo Caiado, o can-
didato a novo mandato reafir-
ma seu total compromisso ao 
setor produtivo e crescimento 
agropecuário, com propostas 
de melhorias na saúde e edu-
cação, beneficiando os colabo-
radores das grandes empresas 
que prosperaram na região e da 
população situada no distrito 
de São José dos Bandeirantes.

Após controvérsias dos can-
didatos da oposição, o atual 
prefeito segue na disputa para a 
prefeitura de Nova Crixás, com 
propostas de mudanças em se-
cretarias e novos projetos que 
irão revolucionar o desenvolvi-
mento da cidade.

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Daniel e Haroldo: atuação histórica na 
autonomia financeira dos municípios

Helton Lenine

Estará disponível nesta ter-
ça-feira (10), junto com o re-
passe regular da primeira par-
cela do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), de se-
tembro, o valor corresponden-
te a Emenda Constitucional 
112/2021, também conhecida 
como “1% de setembro”. Apesar 
do nome o repasse ainda não 
corresponde ao porcentual de 
1% do total arrecadado pelo 
Imposto de Renda, já que o tex-
to da Emenda prevê uma im-
plantação gradual, com 0,25% 
em 2022 e 2023 e 0,50% em 
2024. Somente a partir de 2025 
é que teremos o pleno alcance 
do percentual de 1%.

Todavia, isso não detrai do 
fato de que se trata de uma 
grande conquista do movi-

mento municipalista brasi-
leiro, com uma significativa e 
decisiva participação de Goiás. 
Segundo análise da FGM, o re-
passe deverá representar 4,2 bi-
lhões extras para os municípios 
brasileiros e, desde sua criação, 
7,2 bilhões de reforço no erário 
municipal.

Protagonismo de Goiás
Segundo o prefeito de Cam-

pos Verdes Haroldo Naves, pre-
sidente da Federação Goiana 
de Municípios (FGM), “esta é 
uma conquista nacional, mas 
com uma atuação destacada 
do nosso Estado de Goiás”. Ele 
explica que a estrutura muni-
cipalista envolve a aglutinação 
de forças em torno da Confe-
deração Nacional de Municí-
pios (CNM), que tem atuado 
de forma incansável nas causas 
municipalistas, “porém a força 
para esta atuação vem dos Es-
tados e das entidades que jun-
tas se organizam na forma des-
ta Confederação”.

Na aprovação da EC 
112/2021 Goiás teve uma par-
ticipação de destaque, reco-
nhecida pelo então presidente 
da Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), Glademir 
Aroldi.

Trajetória da conquista
Fruto de uma mobilização 

em 2017, que reuniu mais de 
mil prefeitos de todo os pais, 
em Brasília, que buscavam al-
ternativas e auxilio do Governo 
Federal para enfrentar as difi-
culdades financeiras que asso-

lavam as administrações muni-
cipais. Em dezembro daquele 
ano, resultado desta ação coor-
denada do movimento munici-
palista, a PEC foi apresentada 
com proposta de distribuição 
de 1% extra para os municípios, 
no mês de setembro.

As entidades municipalistas 
buscaram o apoio para aprova-
ção da PEC. Os presidentes, à 
época, Davi Alcolumbre (Sena-
do) e Rodrigo Maia (Câmara), 
se mostraram favoráveis. Em 
2018, fruto de uma articulação 
do presidente Haroldo Naves 
(FGM) a votação foi alinhada 
na Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (CCJ), que 
à épeco era presidida pelo de-
putado goiano Daniel Vilela.

No Senado, o presidente da 
FGM, com apoio e participação 
de Glademir Aroldi, articulou o 
apoio do Senador e relator do 
projeto, Raimundo Lira, e do 
Senador Davi Alcolumbre.

Somente em maio de 2019, 
o Governo Federal assumiu o 
compromisso, durante a XXII 
Marcha dos Prefeitos à Brasí-
lia, de apoiar a medida. Ape-
sar disso, a PEC foi aprovada, 
em primeiro turno, apenas em 
dezembro e como não houve 
votação em segundo turno a 
matéria ficou parada na comis-
são especial que analisava a 
matéria.

Idas e vindas
Várias idas e vindas e mobi-

lizações já haviam sido feitas 
até aqui e continuaram sendo 
feitas, até que em 2021 o pre-
sidente da Câmara, Deputado 
Arthur Lira, colocou a matéria 
em votação, quando foi apro-
vada em segundo e conclusivo 
turno.

Relembrando e comemo-
rando esta conquista, Haroldo 
Naves comentou: “Goiás teve 
uma ação determinante nes-

ta conquista, quando a maté-
ria foi aprovada na CCJ, com o 
apoio do municipalista Daniel 
Vilela. Para mim, foi uma honra 
poder contribuir para a escrita 
deste capítulo na história do 
municipalismo e um prazer po-
der colaborar com o movimen-
to nacional, que tantas outras 
conquistas tem trazido para 
todos os municípios”.

Os prefeitos goianos reco-
nhecem o esforço do hoje vi-
ce-governador Daniel Vilela e 
do presidente da FGM, Haroldo 
Naves, pela atuação “firme e de-
terminante” junto ao Congresso 
Nacional para que fosse amplia-
do o recurso do Fundo de Parti-
cipação do Município. “É um tra-
balho de Daniel Vilela e Haroldo 
Naves que merece o aplauso de 
todos os prefeitos e da comuni-
dade goiana, sempre em defesa 
da autonomia financeira dos 
municípios”, afirma o prefeito de 
Jaraguá, Paulo Vítor Avelar.

Estará disponível nesta 
terça-feira (10), junto 
com o repasse regular 
da primeira parcela do 
Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), 
de setembro, o valor 
correspondente a Emenda 
Constitucional 112/2021, 
também conhecida como 
“1% de setembro”. Então 
deputado federal Daniel 
Vilela e o presidente da 
FGM, Haroldo Naves 
tiveram atuação decisiva 
na aprovação do benefício 
às prefeituras

Daniel Vilela e Haroldo Naves: defesa dos municípios junto aos senadores e deputados federais

Lula escolhe Macaé Evaristo 
para pasta de Direitos Humanos

Folhapress

O presidente Lula (PT) 
decidiu nesta segunda-feira 
(9) que a deputada estadual 
mineira Macaé Evaristo (PT) 
será a nova ministra dos Di-
reitos Humanos. Ela vai subs-
tituir Silvio Almeida, demitido 
na sexta-feira (6), após acusa-
ções de assédio sexual. Uma 
das vítimas seria a ministra 
da Igualdade Racial, Anielle 
Franco.

Na conversa, Lula deu li-
berdade para que a futura 
ministra reorganize a pasta, 
já que será de sua responsa-
bilidade a apresentação de 
resultados. O presidente disse 
ainda que estava contente por 
ela ter aceitado seu convite. 
Afirmou também que conhe-
ce a sua história e sabe de seu 
compromisso público.

Macaé Evaristo foi a pri-
meira mulher negra a ocupar 
os cargos de secretária de 
Educação no município de 
Belo Horizonte (2005 a 2012) 
e no estado de Minas Gerais 
(2015 a 2018). Também já 
atuou no governo federal du-
rante o governo Dilma Rou-
sseff (PT): em 2013 e 2014, 
comandou a Secretaria de 

Educação Continuada, Alfa-
betização, Diversidade e In-
clusão, subpasta ligada ao Mi-
nistério da Educação.

Reconhecida no meio edu-
cacional e nas discussões 
sobre racismo, Macaé é pro-
fessora desde os 19 anos. Em 
2022, foi eleita como deputa-
da estadual em Minas.

Lula recebeu Macaé Eva-
risto no Palácio da Alvorada 
por volta das 14h30 desta se-
gunda-feira. A ministra Esther 
Dweck, titular da Gestão que 
responde interinamente pelo 
Ministério dos Direitos Hu-
manos, e a presidente do PT, 
Gleisi Hoffmann (PR), tam-
bém participaram da conver-
sa.

Aliados já apontavam que 
ela era a principal favorita e 
que outros nomes apenas se 
encontrariam com o manda-
tário, se a conversa com a mi-
neira não avançasse.

Havia receio de que a pre-
tensão de Macaé de disputar 
a eleição para a Câmara dos 
Deputados em 2026 fosse um 
problema, considerando que 
ela não poderia permanecer 
até o fim do governo.

Outros nomes
Além de Macaé, chegou a 

ser cogitado o nome da ex-mi-
nistra da Nilma Lino Gomes, 
que foi chefe da Secretaria 
de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial no governo 
Dilma.

Também se mencionou o 
nome do secretário licenciado 
da Justiça e Direitos Humanos 
da Bahia, Felipe Freitas. In-
terlocutores no Planalto, no 
entanto, apontavam que esse 
nome era resultado de uma 
tentativa do ministro da Casa 
Civil, Rui Costa (PT), ampliar 
seu controle do governo.

O Ministério dos Direitos 
Humanos está sendo ocupa-
do interinamente por Esther 
Dweck, que acumula a função 
com o cargo de ministra da 
Gestão e da Inovação em Ser-
viço Público.

No fim da tarde de sexta-
-feira, Lula decidiu demitir 
Silvio Almeida após o surgi-
mento de denúncias de assé-
dio sexual contra o ministro. 
As acusações foram confirma-
das pela organização Me Too 
Brasil, que recebeu os relatos 
e prestou auxílio às supostas 
vítimas. Silvio Almeida vem 
negando as acusações.

Macaé Evaristo: nova titular do Ministério dos Direitos Humanos e 
Cidadania
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Daniel e Haroldo: atuação histórica na 
autonomia financeira dos municípios

Helton Lenine

Estará disponível nesta ter-
ça-feira (10), junto com o re-
passe regular da primeira par-
cela do Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), de se-
tembro, o valor corresponden-
te a Emenda Constitucional 
112/2021, também conhecida 
como “1% de setembro”. Apesar 
do nome o repasse ainda não 
corresponde ao porcentual de 
1% do total arrecadado pelo 
Imposto de Renda, já que o tex-
to da Emenda prevê uma im-
plantação gradual, com 0,25% 
em 2022 e 2023 e 0,50% em 
2024. Somente a partir de 2025 
é que teremos o pleno alcance 
do percentual de 1%.

Todavia, isso não detrai do 
fato de que se trata de uma 
grande conquista do movi-

mento municipalista brasi-
leiro, com uma significativa e 
decisiva participação de Goiás. 
Segundo análise da FGM, o re-
passe deverá representar 4,2 bi-
lhões extras para os municípios 
brasileiros e, desde sua criação, 
7,2 bilhões de reforço no erário 
municipal.

Protagonismo de Goiás
Segundo o prefeito de Cam-

pos Verdes Haroldo Naves, pre-
sidente da Federação Goiana 
de Municípios (FGM), “esta é 
uma conquista nacional, mas 
com uma atuação destacada 
do nosso Estado de Goiás”. Ele 
explica que a estrutura muni-
cipalista envolve a aglutinação 
de forças em torno da Confe-
deração Nacional de Municí-
pios (CNM), que tem atuado 
de forma incansável nas causas 
municipalistas, “porém a força 
para esta atuação vem dos Es-
tados e das entidades que jun-
tas se organizam na forma des-
ta Confederação”.

Na aprovação da EC 
112/2021 Goiás teve uma par-
ticipação de destaque, reco-
nhecida pelo então presidente 
da Confederação Nacional de 
Municípios (CNM), Glademir 
Aroldi.

Trajetória da conquista
Fruto de uma mobilização 

em 2017, que reuniu mais de 
mil prefeitos de todo os pais, 
em Brasília, que buscavam al-
ternativas e auxilio do Governo 
Federal para enfrentar as difi-
culdades financeiras que asso-

lavam as administrações muni-
cipais. Em dezembro daquele 
ano, resultado desta ação coor-
denada do movimento munici-
palista, a PEC foi apresentada 
com proposta de distribuição 
de 1% extra para os municípios, 
no mês de setembro.

As entidades municipalistas 
buscaram o apoio para aprova-
ção da PEC. Os presidentes, à 
época, Davi Alcolumbre (Sena-
do) e Rodrigo Maia (Câmara), 
se mostraram favoráveis. Em 
2018, fruto de uma articulação 
do presidente Haroldo Naves 
(FGM) a votação foi alinhada 
na Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (CCJ), que 
à épeco era presidida pelo de-
putado goiano Daniel Vilela.

No Senado, o presidente da 
FGM, com apoio e participação 
de Glademir Aroldi, articulou o 
apoio do Senador e relator do 
projeto, Raimundo Lira, e do 
Senador Davi Alcolumbre.

Somente em maio de 2019, 
o Governo Federal assumiu o 
compromisso, durante a XXII 
Marcha dos Prefeitos à Brasí-
lia, de apoiar a medida. Ape-
sar disso, a PEC foi aprovada, 
em primeiro turno, apenas em 
dezembro e como não houve 
votação em segundo turno a 
matéria ficou parada na comis-
são especial que analisava a 
matéria.

Idas e vindas
Várias idas e vindas e mobi-

lizações já haviam sido feitas 
até aqui e continuaram sendo 
feitas, até que em 2021 o pre-
sidente da Câmara, Deputado 
Arthur Lira, colocou a matéria 
em votação, quando foi apro-
vada em segundo e conclusivo 
turno.

Relembrando e comemo-
rando esta conquista, Haroldo 
Naves comentou: “Goiás teve 
uma ação determinante nes-

ta conquista, quando a maté-
ria foi aprovada na CCJ, com o 
apoio do municipalista Daniel 
Vilela. Para mim, foi uma honra 
poder contribuir para a escrita 
deste capítulo na história do 
municipalismo e um prazer po-
der colaborar com o movimen-
to nacional, que tantas outras 
conquistas tem trazido para 
todos os municípios”.

Os prefeitos goianos reco-
nhecem o esforço do hoje vi-
ce-governador Daniel Vilela e 
do presidente da FGM, Haroldo 
Naves, pela atuação “firme e de-
terminante” junto ao Congresso 
Nacional para que fosse amplia-
do o recurso do Fundo de Parti-
cipação do Município. “É um tra-
balho de Daniel Vilela e Haroldo 
Naves que merece o aplauso de 
todos os prefeitos e da comuni-
dade goiana, sempre em defesa 
da autonomia financeira dos 
municípios”, afirma o prefeito de 
Jaraguá, Paulo Vítor Avelar.

Estará disponível nesta 
terça-feira (10), junto 
com o repasse regular 
da primeira parcela do 
Fundo de Participação 
dos Municípios (FPM), 
de setembro, o valor 
correspondente a Emenda 
Constitucional 112/2021, 
também conhecida como 
“1% de setembro”. Então 
deputado federal Daniel 
Vilela e o presidente da 
FGM, Haroldo Naves 
tiveram atuação decisiva 
na aprovação do benefício 
às prefeituras

Daniel Vilela e Haroldo Naves: defesa dos municípios junto aos senadores e deputados federais

Lula escolhe Macaé Evaristo 
para pasta de Direitos Humanos

Folhapress

O presidente Lula (PT) 
decidiu nesta segunda-feira 
(9) que a deputada estadual 
mineira Macaé Evaristo (PT) 
será a nova ministra dos Di-
reitos Humanos. Ela vai subs-
tituir Silvio Almeida, demitido 
na sexta-feira (6), após acusa-
ções de assédio sexual. Uma 
das vítimas seria a ministra 
da Igualdade Racial, Anielle 
Franco.

Na conversa, Lula deu li-
berdade para que a futura 
ministra reorganize a pasta, 
já que será de sua responsa-
bilidade a apresentação de 
resultados. O presidente disse 
ainda que estava contente por 
ela ter aceitado seu convite. 
Afirmou também que conhe-
ce a sua história e sabe de seu 
compromisso público.

Macaé Evaristo foi a pri-
meira mulher negra a ocupar 
os cargos de secretária de 
Educação no município de 
Belo Horizonte (2005 a 2012) 
e no estado de Minas Gerais 
(2015 a 2018). Também já 
atuou no governo federal du-
rante o governo Dilma Rou-
sseff (PT): em 2013 e 2014, 
comandou a Secretaria de 

Educação Continuada, Alfa-
betização, Diversidade e In-
clusão, subpasta ligada ao Mi-
nistério da Educação.

Reconhecida no meio edu-
cacional e nas discussões 
sobre racismo, Macaé é pro-
fessora desde os 19 anos. Em 
2022, foi eleita como deputa-
da estadual em Minas.

Lula recebeu Macaé Eva-
risto no Palácio da Alvorada 
por volta das 14h30 desta se-
gunda-feira. A ministra Esther 
Dweck, titular da Gestão que 
responde interinamente pelo 
Ministério dos Direitos Hu-
manos, e a presidente do PT, 
Gleisi Hoffmann (PR), tam-
bém participaram da conver-
sa.

Aliados já apontavam que 
ela era a principal favorita e 
que outros nomes apenas se 
encontrariam com o manda-
tário, se a conversa com a mi-
neira não avançasse.

Havia receio de que a pre-
tensão de Macaé de disputar 
a eleição para a Câmara dos 
Deputados em 2026 fosse um 
problema, considerando que 
ela não poderia permanecer 
até o fim do governo.

Outros nomes
Além de Macaé, chegou a 

ser cogitado o nome da ex-mi-
nistra da Nilma Lino Gomes, 
que foi chefe da Secretaria 
de Políticas de Promoção da 
Igualdade Racial no governo 
Dilma.

Também se mencionou o 
nome do secretário licenciado 
da Justiça e Direitos Humanos 
da Bahia, Felipe Freitas. In-
terlocutores no Planalto, no 
entanto, apontavam que esse 
nome era resultado de uma 
tentativa do ministro da Casa 
Civil, Rui Costa (PT), ampliar 
seu controle do governo.

O Ministério dos Direitos 
Humanos está sendo ocupa-
do interinamente por Esther 
Dweck, que acumula a função 
com o cargo de ministra da 
Gestão e da Inovação em Ser-
viço Público.

No fim da tarde de sexta-
-feira, Lula decidiu demitir 
Silvio Almeida após o surgi-
mento de denúncias de assé-
dio sexual contra o ministro. 
As acusações foram confirma-
das pela organização Me Too 
Brasil, que recebeu os relatos 
e prestou auxílio às supostas 
vítimas. Silvio Almeida vem 
negando as acusações.

Macaé Evaristo: nova titular do Ministério dos Direitos Humanos e 
Cidadania
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De tanto imaginar loucura

Pedro Martins 
Rio de Janeiro (RJ)

Uma água cristalina, atra-
vessada por iates, jet skis e 
corpos sarados, sob o bri-
lho do sol, forma o cenário 
de “Mania de Você”, de João 
Emanuel Carneiro. A novela, 
já no ar, marca o fim da era 
de histórias rurais que domi-
naram a faixa das nove da TV 
Globo nesta década.

O folhetim tem sido des-
crito por parte de seu elenco 
como “um ‘The White Lotus’ 
à brasileira”, como diz Adria-
na Esteves, lembrando a mi-
nissérie da HBO que tem fei-
to sucesso com sua sátira aos 
super-ricos, ambientada em 
resorts de luxo que a princí-
pio parecem o paraíso, mas 
se transformam no inferno.

A mudança de ambiente 
pode ser interpretada como 
efeito da frustração das nar-
rativas do campo. A estratégia 
de oferecer um escapismo da 
cidade grande fidelizou o pú-
blico em “Pantanal”, mas não 
deu tão certo em “Renascer”, 
que terminou na última sex-
ta-feira, ou em “Terra e Pai-
xão”, que veio antes.

“Já tivemos tanta novela 
urbana e tanta novela rural, 
que eu quis criar algo diferen-
te, em Angra dos Reis. Nossa 
antecessora foi rural, mas os 
cenários urbanos também já 
cansaram o espectador”, diz 
Carneiro, o roteirista, acres-
centando que “Mania de 
Você” também não quer re-
prisar a neurose do asfalto do 
Rio de Janeiro vista em “Um 
Lugar ao Sol” e “Travessia”, as 
outras novelas exibidas nesta 
década no horário nobre.

O folhetim também cha-
ma a atenção por seu teor 
sensual, com os músculos de 
Chay Suede e Nicolas Prattes, 
nos papéis de Mavi e Rudá, e 
as curvas de Agatha Morei-
ra e Gabz, que interpretam 
Luma e Viola. Protagonistas 
da trama, eles formam tri-
ângulos amorosos e brigam 
sem parar uns pelos outros.

A trilha sonora da aber-
tura, em exibição nos co-
merciais da Globo, também 
imprime erotismo à história. 
É o clássico de Rita Lee, que 
leva o mesmo nome da nove-
la, mas numa interpretação 
mais lenta, com instrumen-

tos eletrônicos e reverbera-
ções, regravada por Anitta, 
que canta com o mesmo te-
são que atravessa a sua obra.

Carneiro é autor de duas 
das novelas de maior suces-
so das últimas décadas, “A 
Favorita” e “Avenida Brasil”, 
que ultrapassou os 50 pontos 
de audiência com o seu des-
fecho, há pouco mais de dez 
anos. É quase o dobro dos 27 
pontos registrados na sex-
ta-feira por “Renascer”, que 
teve a segunda menor audi-
ência da Globo para um final 
de novela das nove.

Ainda que sua trajetória 
não seja marcada apenas por 
sucessos absolutos, como 
atestam “A Regra do Jogo” 
e “Segundo Sol”, o nome de 
Carneiro traz esperança à 
emissora. Ele refuta compa-
rações com suas tramas an-

teriores, mas não nega que 
existam semelhanças.

Uma delas são os vilões 
marcantes, na esteira de Flo-
ra, interpretada por Patrícia 
Pillar em “A Favorita”, Car-
minha, vivida por Adriana 
Esteves em “Avenida Brasil”, e 
o trio Débora, Vanessa e Zoé, 
papéis de Barbara Reis, Letí-
cia Colin e Regina Casé em 
“Todas as Flores” — sua obra 
mais recente, exibida primei-
ro no Globoplay e depois na 
televisão aberta, no ano pas-
sado.

“O vilão tem liberdade. Ele 
faz tudo o que a gente sempre 
quis fazer, mas não pôde, por 
questões éticas e sociais. Ele 
não segue as regras da mora-
lidade. E sem ele não há con-
flito. É ele que aguça o espec-
tador”, diz Rodrigo Lombardi, 
ao esboçar uma reflexão so-

bre por que os vilões são tão 
populares.

Inescrupuloso
Lombardi interpreta Moli-

na, um milionário que usa a 
tecnologia de cibersegurança 
de sua empresa para espio-
nar as pessoas. Molina é o 
patrão e o affair de Mércia, a 
personagem de Esteves, com 
quem ele tem um filho, Mavi, 
interpretado por Chay Suede. 
Outro vilão, o rapaz constrói 
um resort, como os de “The 
White Lotus”, onde boa parte 
da trama se passa.

Mércia não é uma repri-
se de Carminha, porque não 
está à frente da ação, diz Es-
teves. Mas está na retaguarda 
de Molina e, portanto, tam-
pouco é uma mocinha, acres-
centa. “Carminha era uma 
mulher com uma autoestima 

muito elevada e intempes-
tiva, e Mércia é uma mulher 
ressentida e mais transpa-
rente”, afirma a atriz.

Outro elemento central 
nas histórias de Carneiro que 
será revisto em “Mania de 
Você” é a rivalidade, ainda 
que ela ganhe outros contor-
nos, já que nem Luma nem 
Viola são vilãs como Carmi-
nha e Flora, mas tampouco 
são vítimas como Nina e Do-
natela de “Avenida Brasil” e 
“A Favorita”. Só que elas vão 
guerrear por seus namora-
dos, que também se atacam, 
e pela profissão, visto que 
ambas são chefes de cozinha.

A estrutura do primeiro 
capítulo de “Mania de Você”, 
não por acaso, lembra muito 
a de “Avenida Brasil”. Assim 
como Carminha tenta matar 
Genésio, o pai de Nina, Mér-
cia e Molina matam Alfredo, 
papel de Fábio Assunção, 
logo nas primeiras cenas, a 
fim de conquistar uma he-
rança milionária.

Spoilers à parte, é um ca-
pítulo de mais de uma hora 
cheio de guinadas que apri-
sionam o espectador em 
frente à TV, algo cada vez 
mais difícil de fazer hoje. 
Carneiro diz que, para isso, 
precisa ter um planejamento 
grande, motivo pelo qual não 
gosta de mudar o rumo da 
história conforme a recepção 
do público e prefere escrever 
com antecedência. (Folha-
press)

MANIA DE VOCÊ
Às 21h30, na TV Globo
Classificação 14 anos

João Emanuel Carneiro
Direção: Carlos Araújo

‘Mania de Você’ resgata 
‘Avenida Brasil’ e coloca 
ponto final a uma era das 
novelas rurais na Globo. 
Escrito por João Emanuel 
Carneiro, folhetim aposta 
na sensualidade de 
corpos sarados para 
atrair público à TV
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Vestindo fantasias: protagonistas da trama formam triângulos amorosos e brigam sem parar uns pelos outros

Mania de você: novela tem sido descrita como sátira aos super-ricos e seus resorts de luxo
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE
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Exposição Omar Souto
Acontece no próximo dia 25, às 19h, no Palácio das Artes e Ateliê, do 
artista Omar Souto, no Jardim Novo Mundo, a exposição “Retratos 
do Eu! Por Valdemy Teixeira”. A mostra vai reunir mais de 50 obras 
do acervo pessoal do fotógrafo Valdemy.

Encontro Regional
A Vila Cultural Cora Coralina, unidade da Secretaria de Estado da 
Cultura (Secult), recebe o 1º Encontro Regional da Rede Universitária 
de Acervos Audiovisuais (Ruaav), nesta quarta e quinta-feira (11 e 
12/09), durante a Conferência Goiás de Preservação Audiovisual. 
Segundo a organização, o encontro visa promover Goiás como 
pioneiro na área de preservação audiovisual do Centro-Oeste, 
ressaltando a importância da conservação deste patrimônio cultural 
para as universidades do Estado.

Abertura
A Mostra Kzulo de Arquitetura, Decoração, Design e Paisagismo 
dará início hoje (10) à sua edição de 2024, com um evento exclusivo 
para convidados e parceiros. A ocasião, além de marcar a abertura 
oficial da mostra deste ano, também será palco para o lançamento 
de um ambicioso projeto que pretende transformar a interação do 
público com a arquitetura e a cultura no Centro-Oeste. Em parceria 
com a E-Show, Zezé Di Camargo, Felipe Araújo e a Mostra Kzulo 
trarão para Goiânia a “Casa E-Show”, uma iniciativa que integra 
música, design e a valorização das histórias que moldam Goiás e o 
Brasil. O projeto está previsto para ser executado em 2025.

Festival 10 anos Roxy
No próximo sábado (14), o empresário da noite Léo Pinheiro 
comemora os 10 anos de existência do clube Roxy, no Setor Sul. 
Desde que abriu as portas, a Roxy se tornou o ponto de encontro 
de quem curte noites intensas na capital goiana. Para esta 
comemoração foi criado um super festival com apresentações de 
artistas nacionais e de nível internacional. Entre as apresentações, o 
Dj Brenno Paixão (foto), que é considerado o maestro do eletrofunk 
brasileiro. O Line-up do mega evento vai contar com Grag Queen 
(SP), Danlive, Noobreak, Patrick DJ, Mílian Dolla (SP), DJ Fabricio 
Rodrigues, DELCU (SP), LAZA (SP), HOPPER (BSB), Kira Spirandelli, 
Renatto, Maaju, MC Lozin, Vetromn, entre outros.
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O casal de empresários Luiz Ribeiro e Helena Ribeiro, do Grupo 
Empreza, participou do evento Mercado e Opinião, realizado em São 

Paulo. Durante o jantar de encerramento, foram fotografados ao lado do 
empresário Marcos Koenigkan.

Mílian Dolla será uma das atrações do festival que comemora os 10 anos 
do clube Roxy, em Goiânia

O Dj mineiro KVSH foi recebido pelos empresários Eduardo Pacheco, 
Marcus Bruno Molinari e Marcus Molinari, no “Piri Lounge”. Ele 

apresentou um set exclusivo na tarde do último sábado, feriado de 7 
de setembro, na Festa “Piri Sunset - 2ª Edição”. Helmer Muniz, Marllon, 
Vitor Bueno, Thiago Amaral e Will completaram o line-up do pôr do 
sol musical com uma vista incrível para a Serra dos Pireneus, até o 

amanhecer de domingo.
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Intitulada “Fenômeno da internet”, 
segundo a Vogue Brasil, a 
designer de joias Andrea Conti 
estará nesta quinta-feira (12) em 
Goiânia para evento exclusivo no 
Decorado Casa Opus Marista, 
quando, apresentará sua 
nova coleção Bold Glam para 
convidados da Incorporadora. 
Lançada recentemente em São 
Paulo e Dubai, a coleção e outras 
peças de luxo têm como marca 
o design próprio e o uso de 
pedras preciosas como esmeralda 
colombiana. A pedra é uma das 
gemas mais utilizadas por Conti, 
e estão hoje entre as favoritas de 
celebridades brasileiras, como 
Marina Ruy Barbosa, Bruna 
Marquezine, Paola Oliveira, 
Juliana Paes e Anitta

Painel grafitado
A histórica Pirenópolis recebeu, durante a programação do 
Canto da Primavera 2024, uma intervenção artística urbana no 
centro histórico do município. A obra de arte de 15m², localizada 
temporariamente no Museu do Divino, chama a atenção pelas 
cores e pela representação de elementos bastante característicos da 
cidade. Feito com técnicas de spray e acrílico, o painel grafitado é 
de autoria da artista goiana Thainá Junger e é um presente da 23º 
edição do festival para o município.  

Pádua convida Elas
Em uma noite que promete ser mágica e repleta de talentos 
musicais, o projeto “Pádua convida Elas” retorna para a sua segunda 
edição, trazendo ao palco as renomadas cantoras Nila Branco e 
Grace Carvalho. O evento, promovido pelo Instituto Cultural Sicoob 
UniCentro Br, acontecerá no dia 20 de setembro, às 20h30, na Praça 
Santa Cruz, no Setor Jaó. Com entrada gratuita, o show promete 
proporcionar uma experiência única de lazer e trocas culturais para 
toda a comunidade.

Congresso de Direito Empresarial
Entre os dias 12 e 13 de setembro, Goiânia sediará o 6º Congresso 
de Direito Empresarial do Centro-Oeste. Além de conexão e 
atualização, os dois dias de evento trazem temáticas de abordagem 
sobre os principais desafios e tendências do setor. O evento 
acontecerá no auditório da OAB-GO e grandes profissionais do 
ramo já estão com presença confirmada, uma delas é Mariana Lima, 
advogada especialista em Direito Empresarial e Condominial.

MIGUEL ARMOND
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Conferência discute 
preservação 
audiovisual  

A Vila Cultural Cora Coralina 
recebe nesta quarta e quinta-
-feira o 1º Encontro Regional da 
Rede Universitária de Acervos 
Audiovisuais (Ruaav), durante a 
Conferência Goiás de Preserva-
ção Audiovisual.

Segundo a organização, o 
encontro visa promover Goiás 
como pioneiro na área de preser-
vação audiovisual no Centro-O-
este, ressaltando a importância 
da conservação deste patrimônio 
cultural para as universidades do 
Estado.

Para os organizadores do Rua-
av, a valorização desse debate é 
crucial para garantir que o vasto 
conteúdo audiovisual produzido 
e arquivado nas universidades 
brasileiras seja preservado para 
futuras gerações, evitando a per-
da de valiosos registros históri-
cos.

Nos dois dias de programa-
ção, o público terá acesso a filmes 
dos anos 2000 que passaram pelo 
processo de digitalização, como 
“Watáu”, de Débora Torres; “Es-
preita”, de Eládio Garcia; “Anjo 
Alecrim”, de Viviane Louise; e o 
“O Filme que nunca existiu”, de 
Sérgio Valério.

Além destas obras e seus dire-
tores, também foram convidados 
profissionais, estudiosos e técni-
cos em preservação audiovisual 
de vários estados brasileiros. (Re-
dação)

Vila Cultural recebe 
mostra fotográfica  

A exposição de fotografias 
“Hebei-China”, em celebração 
aos 25 anos de história conjun-
ta entre a província de Hebei e o 
Estado de Goiás, será inaugura-
da nesta terça-feira, 10, às 9h, no 
Centro Cultural Oscar Niemeyer. 
Em seguida, a mostra ficará aber-
ta para visitação até 29 de setem-
bro na Vila Cultural Cora Corali-
na.

A Exposição é promovida 
pela Great Wall International 
Communication Center em par-
ceria com o Estado de Goiás e 
propõe uma imersão na cultura, 
tradições e paisagens da provín-
cia de Hebei. O objetivo da mos-
tra é facilitar intercâmbio entre os 
goianos e chineses, promovendo 
compreensão mútua e incenti-
vando o respeito pelas diferenças 
culturais.  

A Vila Cultural Cora Coralina 
funciona de segunda-feira a do-
mingo, das 9h às 17h. A entrada 
é gratuita e o espaço aceita a en-
trada de animais de estimação, 
devidamente encoleirados. (Re-
dação)
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Nos dias 14 e 21 de setem-
bro, os apaixonados por filmes 
e séries poderão se aventurar 
em uma oficina de análise e 
crítica realizada em Anápolis. 
As aulas serão ministradas pelo 
jornalista Luiz Eduardo Rosa e 
serão totalmente gratuitas.

O evento, produzido pelo 
Cine Prime e Cine Sibasolly, 
abordará temas como a história 
do cinema mundial e brasileiro, 
o funcionamento de um set de 
filmagem, elementos que com-
põem um filme e a prática da 
crítica de cinema.

Segundo Luiz Eduardo 
Rosa, todos aqueles que são 
apaixonados por cinema e que 
adoram maratonar séries, po-
dem participar. “O primeiro 
requisito é ser um espectador 
interessado. Estende também 
aos que divulgam filmes nas re-
des sociais ou tem interesse em 
crítica de cinema”, disse ao DM 
Anápolis.

“Essa é uma formação aber-
ta a atender, desde o público 
consumidor de audiovisual, até 
aqueles que já fazem seus posts 
e vídeos indicando ou critican-
do séries e filmes”, completou. 
Além dos momentos de expla-
nação dos conteúdos, os alunos 
irão assistir trechos de filmes, 
em uma espécie de imersão na 
história do cinema. 

Além dos cines Prime e Si-
basolly, a Território Cultural e a 
Associação dos Amigos da Ga-
leria Antônio Sibasolly partici-

param da idealização e execu-
ção do evento, que só é possível 
graças aos recursos da Lei Pau-
lo Gustavo do Governo Federal, 
via Prefeitura de Anápolis e Se-
cretaria de Integração Social.

Luiz explica que o objetivo 
central do projeto é comparti-
lhar com o público os elemen-
tos que constituem um filme, 
desde a organização do cinema 
até as ferramentas que auxi-
liam a análise crítica de séries 
e filmes. Além disso, ele deve 
apresentar termos e conceitos 
que facilitem a compreensão 
da produção cinematográfica.

A expectativa de Luiz Edu-
ardo Rosa é que, após a ofici-
na, haja mais pessoas falando 
sobre suas experiências com o 
audiovisual e o cinema nas re-
des sociais, rodas de amigos e 
outros meios. Como também 
àqueles que só gostam de assis-
tir, levar um prazer maior ao ver 
estes filmes e séries, perceben-
do os elementos que formam 
esta arte. 

“Em suma, queremos cul-
tivar uma cultura cinéfila em 
Anápolis, onde cada vez mais 
o público demande por um 
maior repertório de filmes e 
provoque cada vez mais o se-
tor público e privado para que 
a cidade ingresse entre os prin-
cipais circuitos de salas de exi-
bição de filmes no País. Muito 
mais do que isso, estimular a 
cada participante a enxergar o 
cinema como um outro olhar 
para a vida e para o mundo”, 
concluiu o jornalista.

EMILLY VIANA

A trancista Thais Medeiros, 
que enfrenta uma longa batalha 
de saúde após uma grave rea-
ção alérgica, foi novamente in-
ternada na Unidade de Terapia 
Intensiva (UTI) no último sába-
do, 7, dia em que completa mais 
um ano de vida. 

A informação foi divulgada 
pelo padrasto de Thais, Sérgio 
Alves, por meio das redes so-
ciais da família. Segundo ele, 
a internação ocorreu por volta 
das 14h, frustrando os planos 
de uma comemoração familiar 
que havia sido preparada para 
celebrar o aniversário da jovem.

"Infelizmente, hoje estáva-
mos com a intenção de cantar 
os parabéns para a Thais. Al-
guns parentes vieram de fora 
para poder parabenizá-la, mas 

ela teve que ser internada nova-
mente. Agora, ela está na UTI", 
lamentou Sérgio. 

O padrasto também apro-
veitou a ocasião para fazer um 
apelo por orações e apoio à re-

cuperação da jovem. "Pedimos 
que todos orem pela Thais, para 
que ela se recupere o mais rápi-
do possível e possa voltar para 
casa", disse.

Essa não é a primeira vez 

que Thais enfrenta complica-
ções de saúde neste ano. No 
início de agosto, ela já havia 
sido hospitalizada com febre, 
espasmos e uma queda drástica 
de pressão arterial. Na ocasião, 
a jovem foi diagnosticada com 
uma infecção urinária e perma-
neceu na UTI por alguns dias 
antes de retornar para casa em 
19 de agosto. 

Sua mãe, Adriana Medei-
ros, celebrou a alta hospitalar 
na época, expressando alívio e 
alegria pelo retorno da filha ao 
convívio familiar. Thais sofreu 
uma grave reação alérgica em 
fevereiro de 2023, após cheirar 
um pote de pimenta bode em 
conserva durante um almoço 
na casa do então namorado, em 
Anápolis. Ela foi levada às pres-
sas ao hospital e, devido à gra-
vidade da reação, acabou sendo 

transferida para Goiânia, onde 
passou mais de 20 dias na UTI.

A jovem sofreu sequelas no 
cérebro, perdeu a capacidade 
de andar e falar, e ainda en-
frenta complicações pulmona-
res. Devido à bronquite e asma 
pré-existentes, Thais chegou a 
desenvolver pneumonia e pre-
cisou de cuidados intensivos 
repetidas vezes.

Em meio a esses desafios, a fa-
mília de Thais recebeu uma onda 
de solidariedade. Com doações, 
foi possível comprar uma casa, 
onde a jovem recebe os cuidados 
necessários. Sérgio Alves, seu pa-
drasto, compartilhou a conquista 
nas redes sociais, agradecendo 
o apoio: "A casa é pequena, mas 
suficiente para que possamos 
cuidar da Thais. Vamos fazer 
adaptações e reformas para que 
tudo fique adequado."

www.dmanapolis.com.br

Oficina promove aula gratuita 
de análise e crítica de cinema

Thais é mais uma vez internada em UTI, 
no sábado, 7, após novas complicações

Entre os temas abordados a história do cinema, o funcionamento de um set de filmagem e a prática da crítica de cinema

Jovem sofreu sequelas graves após reação alérgica a pimenta e enfrenta nova internação em meio a batalha pela recuperação

CULTURA

Aulas serão ministradas pelo jornalista Luiz Eduardo Rosa, com apoio do Cine Prime e também do Cine Sibasolly

Thais Medeiros sofreu grave reação alérgica em fevereiro de 2023

ARQUIVO PESSOAL / MATHEUS LOPES

Encontro 1 
Data: 14 de setembro
Local: Cine Prime - Anashopping 
Horário: Das 9h às 12h e das 14h às 18h

1º Módulo (14/09)
História do Cinema - Mundial e Brasileiro
Cadeia de Produção Cinematográfica: Produ-
ção / Distribuição / Exibição

2º Módulo (14/09)
Estruturas de um filme – Plano, Cena, Sequência, 
Angulação, Quadro, Campo, Mise en Scene e outros

Aspectos sobre Análise Fílmica
Ferramentas para uma crítica de cinema
Início do exercício prático

Encontro 2 
Data: 21 de setembro
Local: Cine Sibasolly - Praça Bom Jesus
Horário:  Das 9h às 12h e das 14h às 16h

3º Módulo (21/09)
Difusão Cinematográfica: Festivais, Mostras, 
Streaming, Cineclubes e outros
Finalização dos exercícios

Programação completa
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O governador em exercí-
cio Daniel Vilela destacou, 
durante inauguração de um 
trecho do BRT Norte-Sul, na 
última sexta-feira, 6, a série 
de melhorias garantidas pelo 
Estado ao transporte público 
coletivo da Região Metropo-
litana de Goiânia. “Estamos 
implantando aquele que será, 
muito em breve, o melhor sis-
tema do Brasil”, garantiu Vile-
la no evento que contou com 
a presença do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

O BRT Norte-Sul entrou 
em operação no último dia 
31 de agosto, com 60 ônibus 
entregues, no mês de agosto, 
pelo Governo de Goiás. “Até 
o final do ano, serão mais 
200 novos ônibus. E em 2025, 
mais mil. A tarifa está conge-
lada em R$ 4,30 há seis anos. 
Tudo isso graças à determi-
nação do governador Ro-
naldo Caiado. Antes dele, o 
governo não enfrentava esse 
tema”, relembrou Daniel ao 
citar outras ações que bene-
ficiam o usuário do transpor-
te coletivo, como o Bilhete 
Único, o Passe Livre do Tra-
balhador e o Cartão Família. 

Os avanços mencionados 
por Vilela estão dentro da 
Nova Rede Metropolitana de 
Transporte Coletivo (Nova 
RMTC). Até 2026, o Estado 
investirá R$ 1,7 bilhão no 
projeto que inclui reforma 
de estações do Eixo Anhan-
guera e terminais; troca de 

cerca de 7 mil pontos de ôni-
bus; renovação de frota, com 
quase 1,2 mil veículos; entre 
outros. As ações contam com 
a participação das prefei-
turas de Goiânia, Goianira, 
Senador Canedo e Trindade. 

Lula comentou a impor-
tância dos investimentos fe-
derais destinados a Goiás em 
diversas áreas. Só para essa 
obra do BRT, por exemplo, 
foram R$ 140 milhões. O pre-
sidente também anunciou 
o “Novo PAC Renovação de 
Frota - Setor Privado”, junto 
à HP Transportes Coletivos, 
para aquisição de 125 ôni-
bus que vão atender a Região 
Metropolitana de Goiânia. O 
aporte da União será de R$ 
95 milhões, via financiamen-
to com recursos do FGTS. 

O BRT Norte-Sul foi cons-
truído pela Prefeitura de 
Goiânia em parceria com o 
governo federal. As obras co-
meçaram em 2015 e a inau-
guração de hoje abrange 17 
quilômetros de extensão, 
que vão do terminal Recan-
to do Bosque até o terminal 
Isidória. “Vai impactar 1,5 
milhão de pessoas mensal-
mente e fazer com que elas 
percam menos tempo no 
trânsito”, mencionou o mi-
nistro das Cidades, Jader Fi-
lho. 

O BRT Norte-Sul tem a ex-
pectativa de reduzir o tempo 
de viagem entre 30% e 40%. 
Com o pagamento de uma 
única tarifa, o usuário pode 
fazer múltiplos embarques 

no período de 2h30. O cor-
redor é atendido por 10 veí-
culos elétricos e 50 movidos 
a combustão, todos com ar-
-condicionado e alta tecnolo-
gia. Para entrar em operação, 
o sistema alterou o trajeto de 
alguns ônibus e agora conta 
com cinco linhas. 

IFG
Na passagem por Goiâ-

nia, o presidente Lula ainda 
lançou as pedras fundamen-
tais de mais três campi de 
institutos federais (IFs) que 
serão construídos em terri-
tório goiano: Cavalcante e 
Quirinópolis, do IF de Goi-
ás, com expectativa de abrir 
2,8 mil vagas; e Porangatu, 
do IF Goiano, que terá capa-
cidade para atender 1,4 mil 
estudantes. A prioridade dos 
futuros campi é ofertar cur-
sos técnicos integrados ao 
ensino médio. “Queremos 
dar oportunidade para que 
as pessoas mais humildes 
possam estudar e ter uma 
profissão”, disse o presidente 
da República.

Na área da habitação, o 
governo federal assinou por-
taria que autoriza a cons-
trução de 1.232 unidades 
habitacionais em Goiás via 
Minha Casa, Minha Vida. As 
moradias devem ser ergui-
das em Rio Verde, Apareci-
da de Goiânia e Goiânia. A 
união prevê investir R$ 89 
milhões nos empreendi-
mentos. (Com informações 
Secom)

DA REDAÇÃO

O Brasil vive a pior estia-
gem dos últimos 44 anos. Em 
Goiás não chove há 133 dias e, 
em função disso, a vazão dos 
rios diminuiu drasticamente. 
As altas temperaturas e os re-
cordes de baixa umidade ele-
varam consideravelmente o 
consumo de água. De acordo 
com a Saneamento de Goiás 
S.A. (Saneago), os sistemas de 
abastecimento operam den-
tro da normalidade nos 223 
municípios onde ela atua. No 
entanto, a situação é preocu-
pante e a recomendação à po-
pulação é de uso consciente 
de água. 

Comparando a crescente 
do consumo em Goiânia, nos 
meses de julho dos últimos 5 
anos, o aumento foi de apro-
ximadamente 1.3 bilhão de 
litros. Por outro lado, o volu-
me de chuvas vem diminuin-
do ano após ano. Na capital, 
conforme dados do Centro de 
Informações Meteorológicas 
e Hidrológicas de Goiás (Ci-
mehgo), não há registros de 
chuva desde o dia 25 de abril. 

Já são 15 meses consecuti-
vos com a cidade batendo re-
cordes de altas temperaturas. 
Ou seja, a demanda por água 
aumentou, mas os manan-
ciais não se recuperaram na 
mesma proporção, perden-
do sua sustentabilidade. De 
acordo com dados do Institu-
to Nacional de Meteorologia 
(Inmet), esse é o nono maior 
período sem chuvas já regis-
trado na capital desde que as 
medições começaram a ser 
realizadas, em 1961. O índi-
ce deste ano em Goiânia já é 

quase o dobro do mesmo pe-
ríodo do ano passado, quando 
não choveu durante 67 dias. 

A Saneago ressalta que a 
atual situação climática afeta 
diretamente o abastecimen-
to público. Até que as chuvas 
retornem, é imprescindível 
que todos diminuam seu con-
sumo. A empresa mantém o 
menor índice de desperdício 
na distribuição de água em 
todo o Brasil e investe nas 
melhorias dos sistemas de 
abastecimento e em ações 
operacionais, como perfura-
ção de poços e interligação 
de sistemas. Porém, sem água 
nos mananciais, a Saneago 
fica sem sua matéria-prima 
para captar, tratar e distribuir 
à população.

 
PROVIDÊNCIA

Água potável é essencial 
para a vida humana, para que 
todos tenham acesso, a Sane-
ago recomenda seu uso ape-
nas para o estritamente ne-
cessário. Regue o jardim em 
horários de maior eficiência, 
com temperatura mais ame-
na, como no início da manhã 
ou no final da tarde. Verifique 
as instalações internas para 
a identificação e conserto de 
possíveis vazamentos. Tome 
banhos mais curtos e use 
a máquina de lavar roupas 
apenas quando acumular a 
maior quantidade de vesti-
mentas possível para caber 
no eletrodoméstico. Reapro-
veite a água da lavagem para 
outros usos dentro de casa. 
Lave o carro somente em 
caso de extrema necessidade. 
(Com informações Secom/Sa-
neago)

O BRT Norte-Sul entrou em operação no último dia 31 de agosto 
em Goiânia, com 60 ônibus entregues pelo Governo de Goiás

Em Goiás não chove há quase 5 meses. Seca 
severa provoca redução do uso de água em 

todas cidades goianas

Governador em 
exercício destaca os 
investimentos no 
transporte público 

Saneago alerta 
população 

para consumo 
consciente de água

Declarações de Daniel Vilela ocorreram durante ato com a presença do presidente Lula e de várias autoridades 

Até que chuvas voltem, é imprescindível que todos diminuam consumo

BRT NORTE-SUL

CRISTÓVÃO MATOS
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Com objetivo de fortalecer a 
segurança, agilidade e confia-
bilidade das transações finan-
ceiras, o Tribunal de Justiça do 
Estado de Goiás (TJGO) implan-
tou, na semana passada, um 
novo sistema de pagamento de 
boletos bancários via PIX, di-
recionado ao recolhimento de 
fianças, custas processuais e ou-
tras taxas judiciais. A ferramen-
ta, agora em pleno funciona-
mento, permite que pagamentos 
sejam realizados de forma ins-
tantânea, 24 horas por dia, sete 
dias por semana. 

O presidente do Poder Judi-
ciário goiano, desembargador 
Carlos França, apontou que essa 
iniciativa integra um conjunto 
de ações destinadas a aprimorar 
continuamente os serviços do 
Tribunal, sempre priorizando 
a eficiência na prestação juris-
dicional e a satisfação dos usu-
ários. “A adoção do PIX para o 
pagamento de fianças, custas e 
outras taxas judiciais exempli-
fica claramente esse empenho, 
que busca não apenas facilitar a 
vida dos cidadãos, mas também 
melhorar os processos internos 

do Tribunal”, destacou França.
Segundo ele, o novo sistema 

proporciona maior agilidade e 
segurança para os cidadãos e a 
advocacia. Para alcançar essa 
perfomance, o Poder Judiciário 
realizou um trabalho conjunto 
da Diretoria Financeira e da Di-
retoria de Tecnologia da Infor-

mação do TJGO, em alinhamen-
to com as diretrizes do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) para a 
modernização dos serviços pú-
blicos.

O juiz auxiliar da Presidência, 
Aldo Sabino, destacou o proces-
so envolvido na concretização 
do projeto. "O projeto do PIX foi 

pensado para garantir rapidez 
e segurança nos pagamentos. 
Nossa equipe de tecnologia tra-
balhou de forma integrada para 
desenvolver um sistema que não 
só facilita a vida dos usuários, 
mas também aprimora a gestão 
interna dos fluxos financeiros do 
TJGO", explicou.

EQUIPE
A equipe responsável pela 

implementação do PIX é com-
posta por Márcio Mendonça Go-
mes e José Alves Feitosa Júnior, 
da Coordenadoria de Engenha-
ria de Software, que atuaram 
na adaptação do sistema para o 
ambiente do TJGO. Além disso, 
Massahide De Oliveira Namba e 
Laurence Alves Arantes, da Co-
ordenadoria de Infraestrutura 
Tecnológica, garantindo que a 
infraestrutura necessária esti-
vesse preparada para suportar 
o novo sistema de pagamentos 
instantâneos. 

Já pela Diretoria Financeira, 
atuou neste processo a servidora 
Pollyana Moraes Rodrigues Bar-
bosa, da Diretoria Geral, contri-
buiu para o projeto, alinhando os 
procedimentos financeiros com 
a nova tecnologia. A nova mo-
dalidade de pagamento permite 
o reconhecimento dos depósitos 
em até 10 minutos, mesmo fora 
do horário bancário tradicional. 
Isso representa um avanço na 
rapidez com que o TJGO pode 
identificar pagamentos e agili-
zar processos, especialmente em 
plantões judiciais. (Com infor-
mações do TJGO)

Ferramenta permite pagamentos realizados de forma instantânea, 24 horas por dia, sete dias por semana, sem interrupções

Pagar custas, fianças e taxas 
por PIX é realidade no TJGO

Tribunal entende que medida amplia o acesso à Justiça, dá segurança, agilidade e confiabilidade às transações financeiras 

MAIS SEGURO

EBC

Os proprietários de veículos com lacas de 
final 2, segundo a Secretaria da Economia, 
têm a data-limite para quitar o imposto e o 
licenciamento anual de seus veículos nesta 
terça-feira, 10. Nesses mesmos dias, também 

vence a última parcela para os motoristas 
que optaram pelo parcelamento do imposto. 
Para isto, basta acessar o site do Detran-GO 
ou utilizar o aplicativo Detran GO ON para 
gerar o boleto. 

IPVA 2024 placa final 2 vence nesta terça, 10

A Polícia Civil (PC), por 
meio da Delegacia Especiali-
zada Em Investigação De Cri-
me De Trânsito (DICT), sur-
preendeu 31 motoristas que 
dirigiam sob efeito de bebida 
alcoólica e outras drogas neste 
fim de semana, em Anápolis. 
A operação Direção Cons-
ciente foi promovida no sába-
do, 7, e domingo, 8. Segundo 
informações da corporação, 
entre os condutores aborda-
dos, oito deles foram presos 
em flagrante. Um dos condu-
tores autuados havia colidido 
contra a estrutura do viaduto 
Nelson Mandela. Também 
foi preso pelo crime de trân-
sito um indivíduo que dirigia 
pela cidade transportando o 
filho, de dois anos, afirman-
do que estava na tentativa 
de fazer a criança dormir. O 
teste do bafômetro realizado 
no pai flagrado apresentou 

um resultado ainda mais alto, 
constatando 0,85 mg/l. (Aglys 
Nadielle)

DICT flagra mais de trinta 
motoristas que dirigiam 
bêbados no fim de semana

Lei Federal é 
ignorada e 

prazo aos lixões 
é prorrogado
A Assembleia Legislativa de Goi-

ás (Alego) ignorou a Lei Federal n. 
12.305/2010, que estipulou a data 
de 2 de agosto de 2024 como o prazo 
limite para o encerramento dos lixões 
e aterros controlados em Goiás em 
municípios com menos de 50 mil ha-
bitantes, estabelecido pelo Plano Na-
cional de Resíduos Sólidos (PNRS), e 
ampliou o prazo. Uma lei estadual 
desconsiderou a lei federal e pror-
rogou o limite, para as cidades com 
menos de 50 mil habitantes, até 30 
de junho de 2025. O projeto de pror-
rogação, de iniciativa do deputado 
Wagner Neto, aprovado na Alego, 
foi vetado pelo governador Ronaldo 
Caiado (UB). Ao retornar ao parla-
mento, o veto foi derrubado. Para os 
municípios com população superior 
a 50 mil habitantes a data final ficou 
prorrogada para 31 de dezembro de 
2024. Em março deste ano, a Alego 
aprovou, por unanimidade, projeto 
que concede perdão de multas am-
bientais a municípios que não regu-
larizaram a situação de lixões.

A Ecovias do Araguaia realiza, 
ao longo desta semana, mais uma 
etapa de obras de melhoria ao lon-
go de todo o Sistema Anápolis-A-
liança do Tocantins (BRs-153, 414 
e 080). O objetivo é dar mais segu-
rança dos usuários que, diariamen-
te, percorrem o trecho. Reparos no 
pavimento, remendo localizado, 
implantação de tachas refletivas, 
implantação de defensa e reparo 
de placas estão entre os serviços 
previstos para esta semana. Tam-
bém ocorrerão supressão vegetal, 
obras em terrapleno e serviços em 
obras de arte especiais – OAEs, por 
exemplo viadutos e pontes.

Rodovias
O Ministério Público de Goiás 

(MPGO) recebeu na sexta-feira,6, 
mais de 300 profissionais da saú-
de mental e da atenção primária à 
Saúde do Estado de Goiás para um 
seminário de capacitação e inte-
gração da saúde mental. O evento, 
concebido pela Área de Saúde do 
Centro de Apoio Operacional e or-
ganizado pela Escola Superior do 
MPGO, teve o apoio institucional 
da Secretaria de Estado da Saú-
de de Goiás (SES-GO), Secretaria 
Municipal de Saúde de Aparecida 
de Goiânia e Conselho de Secreta-
rias Municipais de Saúde do Esta-
do de Goiás (Cosems).

Saúde Mental

AGÊNCIA CORA

D
ICT
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O Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidrológi-
cas de Goiás (Cimehgo) alerta 
para mais uma semana de altas 
temperaturas e baixa umidade 
relativa do ar em todo o esta-
do de Goiás, incluindo Anápo-
lis. Sem previsão de chuvas, o 
tempo será seco e ensolarado, 
com umidade podendo atingir 
níveis críticos de até 10%, espe-
cialmente durante as tardes.

As condições meteorológi-
cas adversas também afetam 
a qualidade do ar, agravada 
pelas queimadas que ocorrem 
em diversas regiões. As autori-
dades reforçam a necessidade 
de cuidados com a saúde e a 
prevenção de incêndios, uma 
vez que o tempo seco aumenta 
o risco de propagação de focos 
de queimadas.

Nesta segunda-feira, 9, Aná-
polis teve um dia ensolarado, 
com temperaturas variando 
entre 17°C e 30°C. O destaque 

ficou para a baixa umidade re-
lativa do ar, que caiu a 10% no 
período da tarde, configuran-
do um nível de emergência. A 
qualidade do ar também pre-
ocupa, sendo impactada por 
queimadas, o que pode agravar 

os problemas respiratórios, es-
pecialmente entre crianças e 
idosos. Não há previsão de chu-
vas para a cidade, e o Cimehgo 
recomenda que a população 
se mantenha hidratada e evite 
atividades físicas intensas ao ar 

livre durante os períodos mais 
quentes do dia.

Em Goiânia, a previsão para 
esta segunda-feira foi a mesma 
de Anápolis, porém com tem-
peraturas mais elevadas. Os ter-
mômetros poderiam registrar 

mínimas de 16°C e máximas 
que podem alcançar 36°C. A 
umidade do ar oscilando en-
tre 10% e 50%, mas o período 
da tarde crítico, com os níveis 
caindo para a mínima de 10%. A 
capital também está sob alerta 
de emergência devido à baixa 
umidade e à má qualidade do 
ar, agravada pela ocorrência de 
queimadas na região. As autori-
dades recomendam que os mo-
radores adotem medidas para 
amenizar os efeitos da seca, 
como o uso de umidificadores 
de ar e a ingestão de líquidos.

A semana em todo o esta-
do de Goiás seguirá a mesma 
tendência: tempo seco, sem 
chuvas e com temperaturas ele-
vadas. Em cidades do interior, 
como Rio Verde e Jataí, as máxi-
mas podem chegar a 37°C. Em 
regiões como o norte e oeste do 
estado, as temperaturas podem 
alcançar 39°C. A umidade re-
lativa do ar também será baixa 
em todo o estado, com índices 
variando entre 10% e 50%.

Cimehgo emite alerta de emergência para níveis críticos de umidade e qualidade do ar em todas as regiões do estado

Semana será de calor intenso 
e baixa umidade em Anápolis

Sem previsão de chuvas, o tempo será seco e ensolarado, com umidade podendo atingir níveis críticos de até 10%

CLIMA DESÉRTICO

LUCAS TAVARES 

Desde 2016, a Associação 
Grupo Amor ao Céu Anápo-
lis realiza um trabalho de as-
sistência física e espiritual no 
município. Porém, o sonho 
de ajudar quem mais precisa 
vem de muito antes.

O projeto social foi criado 
por Walkiria Araújo Martins 
e conta diretamente com o 
apoio da Assembleia de Deus 
Sal da Terra e Luz do Mundo, 
empresas parceiras, como a 
Drogamais Calixtolândia e 
doações oriundas da inter-
net.

Segundo ela, em entrevis-
ta à Rádio Manchester, todo 
mundo pode contribuir com 
donativos ou se voluntariar. 
Atualmente o grupo conta 
com cerca de 80 voluntários, 
além das contribuições via 
redes sociais.

“Na forma atual, com 
CNPJ, registros, atuamos 
desde 2016, mas, na verda-
de, já vem dentro do meu 
coração há muitos anos. Eu 
estava meditando na palavra 
do Senhor, sou cristã, evan-

gélica desde o berço, e me 
veio uma imagem sobre o 
céu e algo me chamou aten-
ção”, explicou Walkiria sobre 
a criação do projeto.

“Lembrei de Apocalipse, 
que fala que lá [no céu] não 
haverá tristeza, não haverá 
dor. Então me veio o nome 
“Grupo Amor ao Céu” como 
uma forma de abraçar pes-
soas que precisam de apoio”, 
completou.

De acordo com ela, a igre-
ja é um apoio importante 
para a iniciativa, mas todos 
podem se voluntariar e ir até 
as casas para realizar as en-
tregas das cestas sociais, por 
exemplo.

“Fazer uma oração, às ve-
zes a pessoa precisa de uma 

cama, de uma geladeira, es-
tamos sempre dispostos a 
fazer esse apoio. Para ajudar 
o próximo, nós precisamos 
colocar como prioridade os 
que mais precisam de ajuda. 
O Grupo Amor ao Céu busca 
trazer a alegria não só espi-
ritual, mas também física, 
porque as pessoas precisam 
de alimentos, roupas e calça-
dos”, destacou Walkiria.

APOIO
Pessoas que desejam 

apoiar o grupo podem con-
tatar via redes sociais, pelo 
Instagram (@grupoamora-
oceuanapolis), por telefone 
(62 9 9316-2244) ou  PIX/
CNPJ (51.482.700.0001/09) 
para doar qualquer valor.

EMILLY VIANA

Dados divulgados pelo Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), referentes 
ao Censo Demográfico de 2022 
e divulgados na última sexta-
-feira, 6, apontam que 96,2% 
das pessoas que ocupam presí-
dios e centros de detenção em 
Goiás são do sexo masculino.

No período avaliado, ha-
via 11.468 pessoas em unida-
des prisionais goianas, sendo 
11.036 homens e 432 mulhe-
res. Além das prisões, o levan-
tamento do IBGE abrangeu 
outros tipos de domicílios co-
letivos, como clínicas psiquiá-
tricas e comunidades terapêu-
ticas. Nesses locais, o total de 

ocupantes somou 1.927 pesso-
as, das quais 1.812 são homens 
(94%) e 115 mulheres (6%).

Outro destaque do cen-
so são as instituições de lon-
ga permanência para idosos, 
como asilos. Nessas institui-
ções, dos 5.770 moradores re-
gistrados, 3.245 são homens 
(56,2%) e 2.525 são mulheres 
(43,8%).

O estudo também anali-
sou abrigos, orfanatos, hotéis, 
albergues e outros domicílios 
coletivos. No total, 25,1 mil 
pessoas habitam esses espaços 
em Goiás. Desse montante, 
19.883 são homens (79,2%) e 
5.217 são mulheres (20,8%).

Segundo o Censo Demo-
gráfico, a maior taxa de alfabe-
tização entre os moradores de 
domicílios coletivos é daque-
les que habitavam orfanato e 
similar (95,7%) e a menor taxa 
são daqueles que habitavam 
Abrigo, albergue ou casa de 
passagem para população em 
situação de rua (38,5%).

Grupo ‘Amor ao Céu’: 
apoio físico e espiritual 

Homens já são mais 
de 96% da população 
carcerária em Goiás

Fundado em 2016, 
projeto conta com 
doações via internet 
e apoio de igrejas e 
empresas

Dados divulgados pelo 
Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística 
(IBGE), referentes ao 
Censo Demográfico 
de 2022

O grupo foi criado por Walkiria Araújo e conta com 80 voluntários

Disparidade de gênero é vista em presídios, clínicas e abrigos no estado


